
Как обезопасить жилье во время отпуска, 
расскажет официальный представитель 
МВД Краснодара Артем Коноваленко - 

 17:30

Чтобы вор 
не залез во двор

Секрет семейного счастья 
вычислили ученые-экономисты
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Сергей КИРИЛЛОВ

Хоккеист бьет  
новые рекорды.

На днях Александр 
Овечкин прогулялся по 
Никольской улице в  цен-
тре Москвы, которую укра-
сили свитерами «Великой 
восьмерки». Потом лучший 
снайпер мира отправил-
ся в  свой родной район  

на севере столицы, где 
делал первые шаги на 
льду. А пока Алексан-
дра Великого чествуют 
на Родине, на него про-

должают сыпаться награды 
в Америке.

Свитер Овечкина, в кото-
ром он забил рекордную, 
895-ю шайбу, выставлен 
в  Зале хоккейной славы 
НХЛ в Торонто. В Зал славы 
игроков включают только по-
сле завершения карьеры, но 
место Александру там уже 
обеспечено. У Овечкина еще 
год контракта с  «Вашинг-
тоном», и он постарается  

побить рекорд Уэйна Гретцки 
и с учетом голов в матчах 
плей-офф.

В то же время Александр 
стал лауреатом премии 
американской телеком-
пании ESPN в  номинации 
«Рекордное достижение». 
Российский хоккеист обо-
шел таких звезд спорта, 
как баскетболист Кевин 
Дюрант, побивший рекорд 
результативности сборной 
США на Олимпиаде-2024, 
лучший игрок американской 
футбольной лиги Лионель 
Месси и Патрик Махоумс 
из американского футбола.

Елена КРИВЯКИНА

Штрафы 
для продавцов 
ненужных 
товаров и услуг 
хотят увеличить 
в десятки раз. 

Покупаешь тур за грани-
цу, а сайт-продавец тебе 
любезно ставит галочку 
в графе «страховка от не-
выезда». Выбираешь бан-
ковскую карту, а за тебя 
уже оформили платное 
СМС-информирование. Бро-
нируешь авиабилет  - тебя 

автоматически страхуют 
от потери багажа. И если 
покупатель по невниматель-
ности оплатит такие услуги, 
отказаться от них и вернуть 
деньги бывает сложно.

Но скоро продавцов 
за это будут наказывать. 
1 сентября вступит в силу 
закон, запрещающий навя-
зывать потребителю допол-
нительные товары (работы, 
услуги). Продавать подоб-
ные «дополнения» можно 
будет только с письменно-
го согласия покупателя. 
Автоматические галочки 
письменным согласием  

не являются. Также про-
давцам будет запрещено 
проставлять такие автома-
тические отметки. Более 
того, человек сможет вер-
нуть деньги, даже если он 
согласился на допуслуги, 
а потом передумал.

Как будут штрафовать? 
Этот вопрос сейчас реша-
ют депутаты. Штрафы, про-
писанные изначально, они 
считают слишком малень-
кими. И  хотят увеличить 
их в десятки раз. Законо-
проект об этом депутаты 
приняли в первом чтении. 
Штрафы для должност-
ных лиц вырастут с 4000 
до 300 000 рублей, а для 
юридических - с 40 000 до 
1 000 000 рублей.

Не навязывайте,  
да не судимы будете

Овечкина признали 
круче Месси

Продолжение на стр. 14 ‣

Константин ГЛЫБА

Молниеносный взлет и стремительное 
падение  - бессмертная классика актер-
ского мира, с годами набирающая все 
больше и больше примеров. Так взмывали 
и угасали многие советские артисты, так 
происходит и сейчас, когда прославиться 
благодаря яркой роли все еще возможно.
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Краснодар  91,0 FM

Геленджик    97,8  FM

Сочи  91,2  FM 
Анапа  89,5  FM  

Сочи 91,2

Андрей ПРОШУНИН:

Сочи - не просто 
курорт, а дом для 
сотен тысяч людей
Интервью главы города 
«Комсомолке», на стр. 6-7 ‣
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НАУКА
Россия начнет строить 
орбитальную станцию 
и вернется на Луну

ЗВЕЗДЫ
Где отдыхают 
знаменитости 
этим летом

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте
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Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Картина дня: в верхах

Андрей ЗОБОВ

Глава государства 
встретился 
с владимирским 
губернатором 
Александром Авдеевым.

АЛМАЗЫ И АСФАЛЬТ
Губернатор отчитался: эко-

номика выросла на треть. 
А вот с уровнем зарплаты 
ситуация оставляет желать 
лучшего: от 31 до 62 тысяч 
рублей.

- Задача была вырасти по 
уровню средней зарплаты, - 
объяснил Авдеев. - Подня-
лись на две позиции - благо-
даря тому, что открыли новые 
индустриальные парки.

В регионе делают 90% всего 
российского тарного стекла 
и 70% стекловолокна. Об-
ласть славится производ-
ством кондиционеров и ас-
фальтобетонными заводами. 

- Есть проект «Алмазная 
долина», планируется про-
изводить из алмазов пласти-
ны - основу для микроэлек-
троники. Это прорывные 
технологии. А промтехпарк 
«Муроммашзавода» - это 
рулевые рейки с электриче-
ским усилителем или пор-

тальный электрический мост 
для Aurus, для электробуса 
«КамАЗ», - описывал Авдеев.

ЗАМЕЧАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА
Губернатор порадовался от-

крытию М-12, которая идет 
через регион, но Путин его 
перебил.

- Уровень ДТП большой по 
области, - заметил президент.

- Открытие трассы дало 
нам и дополнительную ста-
тистику по ДТП. В этом году 
осветим более 30 километров 
дорог, чтобы сделать их более 
безопасными, - ответил глава 
региона.

Не считая ДТП, открытие 
трассы сказалось положи-
тельно: туризм вырос наполо-
вину, выросли и инвестиции.

ЧТО ДЛЯ ЛЮДЕЙ?
В Суздале, отпраздновав-

шем тысячелетие, обнови-
ли дороги, мосты, тротуары, 
парки. 2 миллиона приезжих 
полюбовались диковинами 
древнего русского города. 
Пошли по рекам «хаусботы», 
чтобы посмотреть Клязьму 
и другие красивые водоемы.

Отремонтирована больни-
ца, построены поликлиника 
и школа. Строителей проси-

ли у Александра Лукашенко - 
и белорусская компания по-
старалась. 

- Спасибо, что поддержали, 
нас включили в программу 
реконструкции 70 аэропор-
тов. Взлетно-посадочная по-
лоса теперь будет почти для 
любого типа самолета, - от-
читался губернатор.

ПРОБЛЕМЫ
Авдеев поделился с прези-

дентом и просьбами. Мост че-
рез Клязьму 1956 года в «пре-
даварийном состоянии».

- У нас на правом берегу об-
ластная больница, если мост 
встает, то 40 километров объ-
езда. Есть проект, дорогосто-
ящий. Прошу поддержки, - 
обратился глава региона.

Другая проблема - дефицит 
медиков. 10 лет борьбы ре-
зультаты дали, но всех слож-
ностей не решили. 

- Да, пытаемся работать по 
программам «Земский док-
тор» и «Земский фельдшер». 
Семь специалистов пригла-
сили, приезжают к нам - мы 
вроде и платим побольше, 
но они уезжают в Москву, - 
рассказал губернатор.

- Жилье для врачей нуж-
но, - подсказал президент.

- Жилье предоставляем, но 
дефицит есть. Уезжают дев-
чонки учиться в Ярославль, 
возвращаются 30 процентов. 
Из 1000 человек, которые 
проходят целевое обучение 
в других регионах, возвра-
щаются треть.

Решили строить свой мед-
вуз. Потратили около мил-
лиарда - к 2029 году будет 
1200 студентов-медиков. 

ОСОБЕННАЯ ИКОНА 
Губернатор показал пре-

зиденту особенную икону. 

Изображение Боголюбской 
Божией Матери, датирован-
ное 1155 годом, реставриро-
вали... около 100 лет.

В 2024 году ее выставили 
на обозрение - в саркофаге.

- Андрей Боголюбский 
в 1169 году объединил 
11 княжеств. И он штурмом 
взял город Киев с форму-
лировкой: за то, что «град 
сей сеял рознь между рос-
сийскими землями и се-
мьями». И с Андреем Бо-
голюбским связана как раз 
история двух икон: одну, 
как известно, взял из Кие-
ва, это Владимирская икона 
Божией Матери. А вторую он 
заказал. И эта икона сейчас 
находится в музее во Влади-
мире. Если у вас будет воз-
можность посмотреть на эту 
реликвию… 

- Спасибо, - ответил на 
предложение Путин.

Путина пригласили 
увидеть икону, 
которую 
восстанавливали 
целый век
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Владимирский губернатор Александр Авдеев (слева) рассказал Владимиру Путину 
про сложную ситуацию с врачами и про технологические прорывы.

Андрей ЗОБОВ

Третий раунд 
пройдет 
на следующей 
неделе.

Место проведения, ве-
роятно, - Стамбул. Это об-
суждали Путин и Эрдоган 
по телефону. Что станет 
темой переговоров? 

Путин не раз повторял: 
гуманитарные договорен-
ности достигнуты. Пора 
переходить к сути. К об-
суждению меморандумов, 
которыми стороны обменя-
лись 1 июня.

Киев видит ситуацию 
иначе.

- Переговорную динами-
ку надо увеличивать. Доби-

ваться прекращения огня. 
Обмен пленных. И встреча 
на уровне лидеров, чтобы 
обеспечить мир. Украина 
готова!  - заявил глава ки-
евского режима.

ПРИКАЗ 
ИЗ ВАШИНГТОНА

Что значит все проис-
ходящее?

Россия заявляет о  го-
товности к переговорам 
месяц. Украинцы все от-
кладывали. 

14 июля Трамп сделал 
свое «громкое» заявле-
ние - дал России 50 дней. 
МИД России удивлялся 
в ответ: почему США давят 

на нас - мы месяц предлага-
ли встречу. И американцы 
надавили на Зеленского.

Ведь Украина пыталась 
положить конец стамбуль-
скому процессу и выйти 
из переговоров. Как? Гла-
ву переговорной группы 
Рустема Умерова сняли 
с  поста главы минобо-
роны и хотели отправить 
послом в США. Госдеп не 
позволил. Посол Украины 
в США не может возглав-
лять переговорную группу 
с Россией.

ЧЕГО ЖДАТЬ?
Судя по репликам Зе-

ленского, в Стамбуле бу-

дет жарко. Москва тре-
бует от Киева смириться 
с потерей четырех регио-
нов, отказаться от наци-
оналистской идеологии, 
стремления в НАТО.

Умеров же явно потре-
бует от Мединского пере-
мирия и встречи лидеров. 
Но Россия не согласится 
на перемирие, пока Украи-
на не выведет вой ска из 
четырех регионов. Напом-
нит про остановку моби-
лизации, поставок  ору-
жия,   отмену военного 
положения,  выборы. Это 
есть в меморандуме. Но 
это политическая смерть 
Зеленского.

Возможно, будут лишь 
очередные гуманитарные 
решения. И  обвинение 
Украины в нежелании го-
ворить о мире. А Украи-
не мир и  не нужен. Зе-
ленский пытался вернуть 
благосклонность своего 
господина. Вместе с Ма-
кроном, Стармером и Мер-
цем затягивал США обрат-
но в горнило. И заключать 
мир у Киева сегодня нет 
мотива  - лишь поиграть 
в миротворцев для зрите-
ля в Белом доме.

Вашингтон же хотел 
мира, кажется, искрен-
не. С одним но. Это дол-
жен быть мир, в котором 

Россия не победила. Как 
говорил Трамп, «обе сто-
роны должны пойти на 
уступки». Гегемон не мо-
жет проиграть. В итоге: 
США добиваются всех 
целей конфликта. Рос-
сия, которая имеет пре-
имущество, не остается 
победителем. Вашингтон 
может переключиться на 
конфликт на Ближнем Вос-
токе  и противостояние 
с Китаем.

Но Россия, несмотря на 
обещания снять санкции, 
отказываться от своих це-
лей не стала. И не станет 
на третьем этапе в Стам-
буле.

 � ВОЗВРАЩАЕМСЯ НА БОСФОР

Попытка Киева сорвать переговоры провалилась



3Россия
www.kp.ru

22.07.2025

Елена КРИВЯКИНА

Россию и Китай 
свяжет первая в мире 
международная 
канатная дорога.

…Заезжего туриста Благове-
щенск поражает вездесущими 
надписями иероглифами. И боль-
шим количеством китайских за-
бегаловок. До Китая здесь рукой 
подать, вон его видно на другой 
стороне Амура!

Мы прилетели сюда с  пре-
мьером Михаилом Мишусти-
ным  - в  понедельник он начал 
летнее турне по дальневосточ-
ным регионам. И Благовещенск 
стал первым пунктом програм-
мы. Ежегодно здесь проходит 
около 200 российско-китайских 
мероприятий. Например, жители 
Благовещенска играют с китай-
цами в  хоккей и проводят рал-
ли - об этом премьеру рассказал 
губернатор Амурской области 
Василий Орлов.

А вскоре Благовещенск и ки-
тайский город-миллионник Хэй-
хэ свяжет первая в мире транс-
граничная канатная дорога. Она 
протянется над Амуром. Сейчас 
канатка уже готова на 80%. Вве-
сти в эксплуатацию ее должны 
в мае 2026 года.

Мишустин также посмотрел, 

как идет модернизация автомо-
бильного пункта пропуска через 
границу «Кани-Курган» (здесь бу-
дет оборудовано 16 полос для 
транспорта) и как работает та-
моженно-логистический терми-
нал. Премьер даже увидел, как 
досматривают фуры с капустой 
и морковкой. Из Китая к нам ве-
зут много плодоовощной продук-
ции, ягоды и цветы.

Премьер также осмотрел стро-
ящийся новый терминал между-
народного аэропорта Игнатьево. 
Работы стартовали в 2023 году, 
а открыться новый терминал дол-
жен в декабре 2025-го. В аэро-
порту также реконструирована 
взлетно-посадочная полоса, те-
перь она способна принимать 

любые самолеты. Если в 2018 
году пассажиропоток составлял 
порядка 418 тысяч человек, то 
в 2024 году  - уже 928  тысяч. 
В этом году планируется пере-
везти больше миллиона пасса-
жиров.

Мишустин напомнил, что ре-
конструкция аэро портов идет 
по всей стране. С начала года 
введены в эксплуатацию и при-
нимают рейсы четыре новых 
терминала  - в  Новокузнецке, 
Тюмени, Петропавловске-Кам-
чатском и Минводах. До 2030 
года должны модернизировать 
не менее 75 аэродромных ком-
плексов. Практически все реги-
оны Дальнего Востока включены 
в программу.

Картина дня: туризм

Возобновились полеты в Геленджик, 
билеты в Сочи нарасхват, у Крымского моста 
рекордные пробки.

Только ли на юге 
стоит отдыхать летом?
Надежда МАНЬШИНА, врач, эксперт 
по оздоровительному туризму:

- Нам, людям серебряного возраста, прежде чем куда-то 
двинуться, обязательно надо спросить у врача, насколько кри-
тичным может быть смена климатической зоны. Повышенное 
воздействие солнца противопоказано людям с заболеваниями 
щитовидной железы, с сосудистыми заболеваниями, с изме-
нениями кожи. И зачем ехать на юг сейчас, если существует 
бархатный сезон?

Роман БОБЫЛЕВ, глава правления 
Всероссийского объединения туристов:

- В прошлом году отпуск в Калининграде провели - прият-
но и познавательно. В этом году летом на даче с семьей, но 
хотелось бы на море. Но пляжный отдых - необязательно на 
море, у нас много отличных озер и рек. А сейчас еще и реч-
ных круизов стало больше.

Франц КЛИНЦЕВИЧ, экс-сенатор:
- Я проехал Ульяновск, Казань, Самару, Тольятти, Сызрань, 

Саратов. Посетил боевых товарищей. Был и гастрономиче-
ский туризм. Удовольствие получила и моя жена, поездка - ее 
инициатива. Отдыхали-то мы в санатории «Волжский утес» 
в Самарской области, но сумели поездить в выходные, когда 
нет никаких процедур, в соседние города.

Эдгард ЗАПАШНЫЙ, гендиректор Большого 
Московского госцирка:

- Конечно, есть прямая ассоциация: юг  - море, солнце, 
чистый воздух. Но я знаю людей, которые летом мечтают 
попасть на Северный полюс или на Камчатку. Надо ехать ту-
да, куда рвется душа. Я же сейчас на Всемирном фестивале 
циркового искусства.

Татьяна ПОЗДНЯКОВА, главный специалист 
портала «Метеоновости»:

- Лето на Черноморском побережье не люблю - жарко, 
высокая влажность. Бархатный сезон  - идеальное время 
для отдыха в Крыму и на Кавказе. А сейчас великолепно на 
Кольском полуострове. Белые ночи хороши в Мурманской 
и в Архангельской областях. Езжайте на Соловецкие остро-
ва. Мой сын в Карелию ездил два лета подряд, умудрился 
увидеть там северное сияние в августе.

Олег СМИРНОВ, бывший замминистра 
гражданской авиации СССР:

- В советское время я с удовольствием отдыхал на Иссык-
Куле в Киргизии. Изумительно чистая и в самую жаркую по-
ру прохладная вода и прекрасные песчаные пляжи. Хороша 
была Прибалтика, Рижское взморье. Сейчас то же самое 
на калининградском побережье. Замечательно на Байкале. 
А какие бухты под Владивостоком!

Репортаж Владимира Ворсобина  
о курортах Камчатки > стр. 8 - 9.
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня» 

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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• Протяженность: 976 метров. 
Канатная дорога будет состоять 
из двух независимых линий 
с двумя кабинками
• Вместимость каждой кабинки: 
110 человек
• Пропускная способность в сутки: 
6800 человек в каждом направлении
• Пропускная способность в год: 2,5 млн 
человек в год (в обоих направлениях)
• Примерное время в пути: 2,5 минуты

ТТХ БУДУЩЕЙ КАНАТНОЙ ДОРОГИ
БЛАГОВЕЩЕНСК - ХЭЙХЭ

На китайской стороне зона посадки и высадки будет на улице. 
На российской стороне канатка будет заходить внутрь 
помещения. Для этого строится четырехуровневый 
пассажирский терминал площадью 26 тысяч квадратов. 
Там будет не только станция канатной дороги, но и магазин 
беспошлинной торговли, рестораны, торговые и 
развлекательные объекты.

РОССИЯ

КИТАЙ

Михаил 
ГОРЮНОВ

Н е м е ц к и е 
и  польские ту-
ристы хотят 
провести лето 
в России.

На въезде в Ка-
лининградскую 
область образова-
лись масштабные 
пробки из-за на-
плыва туристов из 
Германии и Поль-
ши. Иностранцы 

выстраиваются 
в очереди на грани-
це, чтобы попасть 
в самый западный 
регион России.

В условиях не-
простой геополи-
тической обста-
новки спрос на 
путешествия в Ка-
лининград среди 
европейцев резко 
вырос. Туропе-
раторы активно 
продвигают город 
с лозунгами: «По-

пробуйте русские 
пельмени, насто-
ящую икру и  от-
кройте для себя 
бывший немецкий 
город в  России!» 
На зарубежных 
площадках бро-
нирование отелей 
и экскурсий увели-
чилось в несколь-
ко раз.

Основные при-
чины ажиотажа  - 
доступные цены 
и  качественный 

сервис. Например, 
шестидневный тур 
по области для 
европейцев обхо-
дится в 517 евро 
(47  000 рублей), 
что значительно 
дешевле анало-
гичных поездок по 
Европе.

Калининград , 
бывший Кёниг-
сберг, привлекает 
европейцев сме-
шением культур, 
архитектурой и га-
строномией. Го-
стям предлагают 
исторические экс-
курсии  - Королев-

ские ворота, Форт 
№ 5 и другие, кули-
нарные впечатле-
ния и уникальную 
природу Куршской 
косы - дюны, лес и 
морские пейзажи.

При этом власти 
Польши официаль-
но не одобряют та-
кие путешествия. 
МИД страны еще 
в пятницу рекомен-
довал гражданам 
воздержаться от 
визитов в Россию. 
Но, как говорят 
очевидцы, поля-
ки все равно едут 
в Калининград. 

А В ЭТО ВРЕМЯ

Многокилометровые пробки 
на границе с Калининградом

«Привычка быть здоровым»
Можно ли бегать в городе, есть сало, пить крепкий кофе, ходить в сауну и почему занятия 

спортом не компенсируют вред долгого сидения на стуле? Иногда кажется, что человек 
ведет здоровый образ жизни, но с точки зрения врачей - ровно наоборот. Инфаркты и 
инсульты не случаются внезапно. Автор анализирует множество бытовых привычек, разъ-
ясняя, что важно, а что не принесет пользы здоровью.

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru! 
А также на сайте labirint.ru

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Ре
кл

ам
а,

 1
6+



4 Кубань
www.kp.ru
22.07.2025

 � КСТАТИ

Евгения ОСТРАЯ

Подсветку, 
которая в январе 
превратила 
столицу Кубани 
в туристическую 
Мекку, вернут 
на Александровский 
бульвар.

Когда еще говорить о 
подготовке к Новому го-
ду, если не в сорокаграду-
сную жару! Но в городах 
Краснодарского края, 
действительно, плани-
руют проведение празд-
ников сильно заранее. 
Так, в июле на встрече с 
предпринимателями мэр 

кубанской столицы Ев-
гений Наумов внезапно 
заговорил про новогод-
нее убранство города. 
Ожидаемо, полюбившие-
ся всем украшения, прев-
ратившие улицу Красную 
в сказочную страну этой 
зимой, вновь вернут на 
Александровский буль-
вар.

- Инсталляции, ставшие 
визитной карточкой горо-
да и привлекшие туристов 
со всей страны, вернут-
ся, чтобы вновь напол-
нить центр Краснодара 
атмосферой волшебства 
и праздника, - рассказал 
Евгений Наумов.

Прошлой зимой центр 

города преобразился до 
неузнаваемости, став на-
стоящим центром притя-
жения для горожан и го-
стей. Однако, по словам 
главы города, за красо-
ту пришлось заплатить: 
вандализм и небрежное 
отношение к украшениям 
привели к большим затра-
там на ремонт и восста-
новление подсветки.

- Было больно видеть, 
как ломают и портят то, 
что создавалось с любо-
вью для всех. Каждую 
ночь приходилось восста-
навливать поврежденные 
элементы, - поделился Ев-
гений Наумов. 

Он обратился к жите-

лям с призывом береж-
но относиться к празд-
ничному оформлению и 
уважать труд тех, кто его 
создает.

В планах администра-
ции - установка новой ел-

ки на Главной городской 
площади, которая гармо-
нично дополнит ансамбль 
украшений на улице Кра-
сной. Реализация этой 

идеи требует немалых 
финансовых затрат, но го-
родские власти уверены, 
что результат оправдает 
все усилия.

Галина КОПЫЛОВА 

Спустя три года простоя 
воздушная гавань Геленджи-
ка начала принимать самоле-
ты. Первый борт прилетел в 
пятницу, губернатор Кубани 
Вениамин Кондратьев вместе с 
мэром курорта Алексеем Бого-
дистовым ждали его на взлет-
но-посадочной полосе с цвета-
ми. Букет Кондратьев подарил 
первой спустившейся с трапа 
пассажирке - Светлане Тюри-
новой.

На рейс выкупили практи-
чески все билеты, как только 
авиакомпания объявила о за-
пуске маршрута. Летели пас-
сажиры чуть больше четырех 
часов, а сразу после приземле-
ния к самолету подкатили две 

пожарные машины и окатили 
его водой. «Душ» для первого 
лайнера - такая традиция. До 
конца июля из Москвы в аэ-
ропорт Геленджика и обратно 
можно улететь каждый день. В 
августе «Аэрофлот» увеличива-
ет количество рейсов до трех 
из-за высокого спроса. В авгу-

сте подключаются «Уральские 
авиалинии», они тоже будут 
летать из Москвы. S7 планиру-
ет организовать два направле-
ния - из столицы и Новосибир-
ска. Smartavia запускает рейсы 
из Питера.
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Картина дня:

Пожарные окатили 
первый лайнер водой - 

такая традиция.

Интерес к курорту 
вырос на 10%

А В ЭТО ВРЕМЯ

Отельеры заработают 
на туристах больше, 
чем в прошлом году. 

После того как аэропорт в Ге-
ленджике заработал, паблики 
активно начали распространять 
информацию о резком росте 
бронирований отелей на курор-
те. Якобы интерес к городу стал 
выше на 30-50%. А некоторые на 
фоне ажиотажа прогнозируют 
заполняемость отелей на 100%. 

- Это же сказки насчет 30-
50%. Прилетает в день меньше 
1000 человек. Это просто один 
поезд. В Геленджик ежедневно 
приезжает примерно 30 тысяч 
человек. Чтобы было больше 
на 50%, должно приезжать 45 
тысяч. Это же нереальное ко-
личество, тем более речь идет 
только о воздушном транспор-
те, - говорит вице-президент 
Альянса турагентств России 
Алексан Мкртчян. - По нашим 
данным, интерес к Геленджику 
вырос примерно на 10-15% по-
сле открытия аэропорта. Пока 
в Геленджик будут летать пять 
авиакомпаний - всего четыре-
пять городов, не 50 городов, 
как в Сочи. Примерно на 10-15% 
туристов приедет больше, чем 
в прошлом году. И плюс, на 15-
20% отельеры и все, кто занят 
курортным бизнесом, заработа-
ют больше, чем в прошлом году. 

Ожидается, что в августе 
поток пассажиров вырастет. 

ИНТЕРЕС К ОТДЫХУ 
НА ЮГЕ УСТОЙЧИВЫЙ

Тем временем заполняе-
мость номеров на всех курор-
тах края приблизилась к норме 
высокого сезона. А в августе 
и сентябре отдыхающих будет 
больше, чем в прошлом году.

- Мы видим, что на пляжах, на-
бережных народу стало много. 
Заполняются отели, апарт-от-
ели, частные квартиры, госте-
вые дома. Интерес к отдыху на 
курортах юга России, в том чи-
сле на осенний период, сейчас 
достаточно устойчивый. Это, ко-
нечно, не значит, что отельерам 
нужно расслабиться. Всем, кто 
имеет отношение к курортной 
индустрии, предстоит колос-
сальная работа в маркетинго-
вом плане, в плане продвижения 
разного рода активности, раз-
работки спецпредложений. Но 
уже можно сказать, что в целом 
прогноз на вторую половину го-
да благоприятный. Курорты Кра-
снодарского края ждут гостей, 
и не только Сочи и Геленджик, 
но и Анапа - не нужно забывать, 
что отдых не ограничивается 
морем, - отметил председа-
тель правления ассоциации 
отельеров АМОС Дмитрий 
Богданов.

Начало 2025 года на Красной 
прошло под ажурными арками.
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Первых 
пассажиров встречали 
с цветами и «душем».

В августе поток вырастет. Аэропорт Геленджика за три дня, с 
18 по 20 июля включительно, обслужил больше тысячи человек. 

- Мы посчитали: в первые дни обслужили 1033 пассажира. Это 
общее количество гостей, которые проходили через терминал, на 
прилетающие и вылетающие рейсы, - сообщили в пресс-службе 
аэропорта Геленджика. 

Если в июле воздушная гавань принимает и отправляет по одно-
му самолету в день, то в августе количество компаний, которые 
запланировали маршруты в Геленджик, увеличится до четырех. По 
последней информации, еще Red Wings запустит рейсы в Гелен-
джик из Казани и Екатеринбурга с 6 и 8 августа.

Больше тысячи 
пассажиров за три дня

Краснодар решил, как нарядится на Новый год
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Геленджик вновь 
открыл аэропорт

- Половина 
лета прошла, 

дорогой, нам за-
горать пора!
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Пока жара плавит ас-
фальт и заставляет мечтать 
о прохладном море, кубан-
ские аграрии готовятся к 
настоящему арбузному 
буму. Солнечный регион 
уверенно входит в пятерку 
крупнейших производите-
лей бахчевых культур в Рос-
сии, и в этом году Кубань 
ждет рекордный урожай 
сочных арбузов и сладких 
дынь.

Сочные цифры говорят 
сами за себя.

- В 2025 году под бахче-
вые культуры, а именно ар-
бузы и дыни, отведено 5,5 
тысячи гектаров земли. Это 
на 300 гектаров больше, 
чем в прошлом году. Край 
старается увеличить произ-
водство, чтобы обеспечить 
россиян вкусными и полез-
ными плодами, - сообщили в 
региональном минсельхозе.

По итогам 2024 года уро-
жай бахчевых (без учета 
личных подсобных хозяйств) 
составил внушительные 60 
тысяч тонн. А прогноз на 
текущий сезон впечатляет: 
65 тысяч тонн!

Уже сейчас, в разгар се-
зона, с площади в 300 гек-
таров собрано 9 тысяч тонн 
бахчевых. Урожайность, что 
говорит о грамотной агро-

технике и благодатной ку-
банской земле, составляет 
300 центнеров с гектара.

- Пока все хорошо. Но 
экстремальная жара, кото-
рая сейчас стоит, может со-
кратить сезон бахчевых. Ее 
сопровождает засуха, - рас-
сказал фермер-бахчевод 
из Темрюкского района 
Игорь Лихосенко.

По словам агрария, Ку-
бань спасают от жары хо-
рошая селекция и высокие 
технологии.

- Мы уже лет семь нахо-
димся в авангарде по ис-

пользованию капельного 
полива, разных способов 
прививок бахчевым. Наши 
коллеги из других регио-
нов - это Астрахань, Волго-
град - быстро начинают и 
быстро заканчивают сбор 
арбузов, не хотят вклады-
вать большие средства в 
технологии, потому что мо-
жет не окупиться все это. А 
мы работаем на развитие. 
Ну и климат, несмотря на, 
казалось бы, дикую жару 
сейчас, у нас все-таки мяг-
че, чем там. Они страдают 
от засухи гораздо сильнее, 

а у нас моря рядом и грун-
товые воды, - продолжает 
фермер.

Он уже отправил несколь-
ко партий грузовиками в 
Москву. Кубанский арбуз 
из Темрюкского района по-
падает там в торговые сети 
премиум-класса.

- Основной показатель 
качества арбуза - это сла-
дость от 10 до 14 процен-
тов, все, что ниже, растет 
на неухоженной земле. 
Кубанские очень сладкие! 
- добавляет Игорь Лихосен-
ко.

Первые урожаи 
отправились 
в торговые сети 
по стране.

Арбузы могут  
не пережить жару

 ■ ПОГОДА

Наталия КОЖЕВНИКОВА

Дикая жара 
возвращается 
на Кубань. 

Холодный фронт совсем 
немного и ненадолго сбил 
температуру в Краснодар-
ском крае, а в некоторые 
районы Кубани он принес 
долгожданный дождь. Но 
июльская жара не отсту-
пает - в регионе снова 
прогнозируют повышение 
температуры.

- Небольшие дожди воз-
можны лишь в юго-вос-
точных районах, включая 
предгорье. Но чего-то су-
щественного мы не ждем, 
- рассказала замначаль-
ника Краснодарского 
центра по гидромете-
орологии и мониторин-

гу окружающей среды 
Светлана Попова. - Так 
что до конца недели в 
большинстве районов 
края сохранится сухая и 
жаркая погода без осад-
ков.

Температура воздуха 
днем на территории ре-
гиона будет колебаться 
в пределах +32…+37 
градусов. Ночные пока-
затели также останутся 
высокими, от +20 до +25 
градусов.

Во время жары необхо-
димо соблюдать меры пре-
досторожности: избегать 
длительного пребывания 
на солнце в пиковые часы, 
употреблять достаточное 
количество воды, носить 
легкую и продуваемую 
одежду, а также не забы-
вать про головные уборы.

Раскаленный котел
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- Предпочту 
эту ягоду даже 

шоколаду!

ДЕНЕЖКИ

Галина 
КОПЫЛОВА

Краснодарцы 
жалуются 
на городские 
парковки. 

Жители Краснодара 
все чаще сталкиваются 
с неприятными ситуаци-
ями на платных муни-
ципальных парковках 
города. Водители жа-
луются, что исправно 
платят за стоянку че-
рез мобильное прило-
жение или паркоматы, 
но спустя некоторое 
время получают «пись-
ма счастья» с требова-
нием оплатить штраф.

- Оплатил парковку 
в мае, перевел деньги 
через приложение. А 
в июле мне выкатили 
3000 рублей штрафа, 
- пожаловался красно-
дарец.

В департаменте тран-
спорта Краснодара 
заверили, что «штра-
фами-призраками» их 
назвать нельзя, абсо-
лютно для всех есть 
обоснования.

5 «ШТРАФНЫХ» 
ПРИЧИН 

- Существует пять 
основных причин, если 
вам пришел штраф. 
Он неизбежен, если 
вы оплатили парковку 
позже, чем через 15 
минут после того, как 
припарковались. Опла-
тили период меньше, 
чем время фактической 
стоянки - например, от-
дали за час, а стояли 
два. Если вы разбили 
оплату на несколько 
сессий, то убедитесь, 
что между ними нет пе-
рерыва более 15 минут. 
Возможна ошибка при 
вводе госномера или 
номера зоны парков-
ки. И стоит помнить, 
что стоянку машины, 
управляемой инвали-
дом, на платных ме-
стах нужно оплачивать 
на общих основаниях, 
- сказал начальник 
отдела оформления 
и учета нарушений 
департамента тран-
спорта и дорожно-
го хозяйства мэрии 
Краснодара Дмитрий 
Приемышев. 

РЕШИТ 
ТОЛЬКО СУД

Кстати, если води-
тель оплатил парков-
ку, но все равно полу-
чил штраф, его можно 
оспорить только через 
суд. Для этого нужно 
собрать доказатель-
ства: подгото-
вить скриншоты 
оплаты, чеки из 

паркоматов, фотогра-
фии знаков парковки, 
а также фото с геоло-
кацией, подтвержда-
ющие нахождение на 
оплаченной парков-
ке. А после - подать 

жалобу в Ленинский 
районный суд. В за-
явлении необходимо 
прописать причину не-
согласия со штрафом 
и приложить собран-
ные доказательства. 
Если судья посчитает 
доводы убедительны-
ми, постановление 
отменят.

Оплатил, а штраф пришел 
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Как избежать 
штрафов 
за оплаченную 
парковку - 
читайте на сайте

Чек за оплату 
у краснодарца 

есть, но ему все 
равно пришел 

штраф.
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О любимых книгах, отдыхе 
и встречах с родными.

- Как вы отдыхаете? 
- Вы знаете, даже в плотном графике стара-

юсь находить время для семьи и отдыха - без 
этого невозможно сохранять силы для такой 
ответственной работы. Старшему сыну уже 
29 лет, он живет и работает в Краснодаре, 
но мы регулярно встречаемся - для меня это 
всегда особенные моменты. Младшему - 10, 
он увлечен футболом, и я, когда позволяет 
время, прихожу на его тренировки. Видеть, 
как он растет, как радуется успехам, - это 
лучшая перезагрузка.

А отдыхать предпочитаю активно - ведь нам 
повезло жить в уникальном месте, где есть и мо-
ре, и горы. Зимой, когда позволяет график, ка-
таюсь на лыжах в Красной Поляне - это и спорт, 
и возможность лично проверить, как работают 
наши курорты. Летом, конечно, стараюсь быть 
на море. Это и возможность отдохнуть, и шанс 
по-новому увидеть наш город - ведь именно в 
курортный сезон особенно заметно, что рабо-
тает хорошо, а что требует нашего внимания.

- Успеваете ли читать, что из послед-
него понравилось? 

- Времени на чтение, конечно, не так мно-
го, но я стараюсь его находить - без этого 
невозможно развиваться как руководителю. 

В последние годы чаще всего обращаюсь к 
биографиям великих полководцев и государ-
ственных деятелей России. Это вдохновля-
ет и дает практические уроки: как сочетать 
масштабное видение с вниманием к деталям.

Из зарубежных авторов часто возвраща-
юсь к Макиавелли - его «Государь» не теряет 
актуальности, особенно когда речь идет о 
балансе между жесткостью и мудростью в 
управлении. Люблю цитировать его мысль о 
том, что «власть - это ответственность, а не 
привилегия».

Из современных авторов интересны работы 
наших государственных деятелей - например, 
мемуары Евгения Примакова, где он рассказы-
вает о кризисном управлении. Это не просто 
книги - это готовые уроки для тех, кто управ-
ляет городами и странами. 

Ценю в своей коллекции эксклюзивные 
лимитированные издания «Комсомольской 
правды» с рассекреченными материалами из 
главного архивного фонда страны. Они посвя-
щены становлению Российского государства, 

Великой Отечественной войне, борьбе с терро-
ризмом и борьбе за сохранение суверенитета 
России. Например, материалы о легендарном 
«Смерше» - это не только историческая хрони-
ка, но и мастер-класс по оперативной работе, 
аналитике и защите национальных интересов.

А еще - исторические очерки о Сочи. Когда 
читаешь, как создавался наш курорт, какие 
трудности преодолевали первые строители, 
понимаешь: мы продолжаем их дело. И это 
обязывает.

- В «Бессмертном полку» вы вместе с 
сыном стояли с портретом своего деда. 
Где он воевал?

- Мой дед, полковник Федор Гурьевич Про-
шунин, в октябре 1942 года на Северо-Кавказ-
ском фронте под шквальным огнем вывел из 
окружения два батальона и лично уничтожил 
25 фашистов. За это он был удостоен орде-
нов Красной Звезды и Красного Знамени, 
Отечественной войны второй степени, а также 
медалей «За оборону Кавказа» и «За победу 
над Германией в Великой Отечественной вой-
не». Вся его жизнь и подвиг - нравственный 
ориентир для нашей семьи.

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Глава города-курорта Андрей 
Прошунин дал «Комсомоль-
ской правде» эксклюзивное ин-
тервью, в котором рассказал о 
том, с какими вызовами за это 
время столкнулся, какую для 
себя выработал формулу успе-
ха и почему Сочи - не просто 
точка на карте.

КЛЮЧЕВЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
- Прошел год, как вас вы-

брали главой Сочи. Какие из 
основных достижений за это 
время вы считаете самыми 
важными и почему?

- Самые важные достижения я 
связываю с тем, что, несмотря 
на определенные экономические 
трудности, санкции, нам удается 
сохранять стабильный курс на 
устойчивое развитие во всех отра-
слях. Удается рационально пере-
распределять возможности мест-
ного бюджета, который остался 
социально ориентированным, и 
привлекать дополнительные сред-
ства из федеральной казны и каз-
ны региона на решение вопросов 
местного значения.

Важно, что нам удается рас-
ширять меры поддержки семей 
с детьми, ветеранов Великой 
Отечественной войны, людей с 
инвалидностью, участников спе-
цоперации и их родных. Удается 
при поддержке губернатора Ве-
ниамина Кондратьева вести 
масштабное строительство школ, 
детских садов, жилья для пере-
селения граждан из аварийных 
домов. Удается восстанавливать 
исторические санатории и стро-

ить новые современные отели. 
Улучшать качество городской 
среды. 

Год назад в своей программе я 
обозначал намерения начать кон-
кретные практические шаги для 
выработки системного подхода 
к вопросу модернизации инже-
нерной инфраструктуры, берего-
защиты, мониторинга и ликвида-
ции оползневых процессов. Эти 
проблемы копились десятилети-
ями на фоне быстрорастущего 
населения. Мы смогли выстроить 
продуктивный диалог с жителя-
ми, органами государственной 
власти, чтобы конструктивно их 
решать.

ВЫЗОВЫ И ТРУДНОСТИ
- Кстати, что касается опол-

зней. На курорте насчитыва-
ется более 2,6 тысячи опол-
зневых точек, а регулярный 
мониторинг систем инженер-
ной защиты прекратился по-
сле 1991 года. Как планиру-
ется решать эту проблему?

- Новые участки образуются 
фактически после каждого силь-
ного дождя. Решение этой задачи 
требует комплексного, систем-
ного подхода к вопросу берего-
укрепления, берегозащиты, мо-
ниторинга склонов и оползневых 
процессов.

Масштаб бедствия наглядно по-
казал прошлый декабрь, когда 
из-за сильных осадков произош-
ло почти три десятка оползней. 
Только в 2024 году режим ЧС 
муниципального уровня из-за под-
вижек грунта вводился семь раз. 
Основные факторы риска - слож-
ный горный рельеф, непростые по-

годные условия и экстремальное 
переувлажнение почвы.

Пострадавшим мы оператив-
но выплачиваем компенсации из 
резервного фонда и составляем 
расчеты стоимости аварийно-вос-
становительных работ. Однако эти 
мероприятия очень дорогостоя-
щие. Ни городской, ни даже кра-
евой бюджет не могут «здесь и 
сейчас» покрыть все потребности 
в финансировании необходимых 
противооползневых мероприятий 
и берегоукрепления.

Весь комплекс инженерной за-
щиты берега Сочи включает бо-
лее 700 объектов. Сегодня 68% 
подпорных стен эксплуатируются 
сверх нормативных сроков служ-
бы. Из-за особенностей рельефа 
защита требуется и железной до-
роге, и автодорогам, и объектам 
энергетики, и жилым микрорай-
онам. Параллельно прорабаты-
ваются механизмы ограничения 
строительства на потенциально 
опасных участках. В новом ген-

плане эти точки обозначены, а в 
проект правил землепользования 
и застройки включено регулирова-
ние параметров для новых объек-
тов и увеличение коэффициента 
озеленения. Также обсуждаем 
внедрение систем раннего преду-
преждения об оползнях на основе 
датчиков движения и влажности 
почвы, а также возможности вы-
садки дополнительных защитных 
лесополос для стабилизации при-
брежных территорий.

- С какими самыми значи-
тельными и неожиданными 
вызовами пришлось стол-
кнуться за этот год? Как уда-
лось с ними справиться?

- Не могу сказать, что вызовы, 
с которыми пришлось столкнуть-
ся за год, для меня стали неожи-
данными. Я занимался плотно 
вопросами Сочи, работая в адми-
нистрации Краснодарского края. 
В летний период мы ощущаем не-
хватку питьевой воды в некоторых 
районах. Не все округа в принципе 

обеспечены централизованным во-
доснабжением и водоотведением. 
У нас действует сложная схема 
вывоза твердых бытовых отходов, 
и иногда приходится буквально в 
ручном режиме контролировать 
этот процесс. Городу необходимо 
модернизировать очистные соору-
жения, чтобы выполнить задачу 
президента России Владимира 
Путина по экологической защите 
акватории Черного моря, и такая 
программа есть. Однако сначала 
требуется внесение изменений в 
зону ГСО, то есть зону санитар-

Андрей ПРОШУНИН:

Люди

Мэр Сочи - о служении городу 
и общению с местными жителями.

Семья как источник сил
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Андрей Прошунин с сыном 
на акции «Бессмертный полк».

Когда между властью и людьми есть доверие, 
любые задачи решаются эффективнее

Андрей Прошунин отметил, что с жителями Сочи 
удалось выработать конструктивный диалог.
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ной охраны, утвержденную для Сочи 
еще в 1969 году приказом минздрава 
РСФСР, над чем мы сейчас работаем 
совместно с федеральным министер-
ством здравоохранения. Конечно, те-
ма оползней, которые провоцируют 
ливни, - это огромный вызов для горо-
да и действующей власти на местах.

Нам необходимо принять такие пра-
вила землепользования и застройки, 
чтобы исключить новое строительство 
в оползневых районах и в целом в даль-
нейшем осуществлять сбалансирован-
ную архитектурно-градостроительную 
политику. Сейчас строить многоквар-
тирные дома можно только в рамках 
договоров комплексного развития 
территории. Застройщики проходят 
очень сложный процесс согласования 
документации по строительству и под-
ключению к городским коммуникациям, 
выполняют требования от сейсмики и 
наличия пожарных гидрантов до соци-
альной нагрузки в виде новых школ, 
детских садов, дорог и внутриквар-
тальных проездов, инженерных ком-
муникаций, благоустройства смежных 
городских территории. Это все четко 
контролируют надзорные органы. А вот 
чтобы построить ИЖС на своей земле, 
нужно только отправить в администра-
цию уведомление. И таких уведомлений 
за год мы получили тысячи. Активное 
строительство индивидуальных жилых 
домов в том числе ведется в округах, 
где отсутствует централизованная во-
да, канализация, где не изучены опол-
зневые процессы на склонах. С этими 
вызовами мы сейчас активно работаем.

СЛУЖЕНИЕ ГОРОДУ
- Что значит лично для вас слу-

жить городу?
- Для меня служить Сочи - это большая 

честь и огромная ответственность. Этот 
город не просто место на карте, это 
дом для сотен тысяч людей, уникальный 
курорт, визитная карта России. Каждый 
день я чувствую, что моя работа - это 
вклад в благополучие наших жителей, в 
развитие инфраструктуры, в сохранение 
той особой атмосферы, которая делает 
Сочи таким неповторимым.

Лично для меня это значит видеть, как 
растет и хорошеет город, как улыбаются 
его гости, как гордятся им сочинцы. Это 
значит решать сложные задачи, находить 
баланс между динамичным развитием и 
бережным отношением к природе, исто-
рии, традициям. И самое главное - это 
постоянный диалог с людьми, потому 
что именно их доверие, их поддержка и 
критика помогают нам двигаться вперед.

- Какое из обращений граждан 
вас особенно затронуло? 

- Каждое обращение жителей для 
меня важно, ведь за ним - судьба че-
ловека, его боль или надежда. Во 
время личных приемов я вижу, как 
важно людям быть услышанными, и 

мы стараемся вникнуть в каждый во-
прос, какой бы сложный он ни был. 
Конечно, особое внимание уделяем 
нашим ветеранам, людям в трудных 
жизненных ситуациях.

Но особенно запоминаются истории, 
где нужна не просто системная работа, 
а мгновенное участие, человеческое 
неравнодушие. Особую боль вызывают 
случаи, когда страдают дети. Вот, на-
пример, когда мальчик получил серьез-
ные травмы лица из-за нападения собак. 
Конечно, мы не только помогли семье 
с лечением, но и оперативно усилили 
контроль за выгулом животных. Но вот в 
такие моменты сердце, действительно, 
сжимается, и я сам, как отец, реагирую 
с особенной болью.

В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ - ЧЕЛОВЕК

- Ваша формула успеха?
- Формула успеха для меня - это не 

сухие цифры и показатели, а живые 
человеческие истории. Когда видишь, 
как преображается город, как у людей 
загораются глаза от новых возможно-
стей - вот главный критерий эффектив-
ности. Но если говорить о принципах, 
то их три: честность, ответственность 
и неравнодушие.

Во-первых, честность перед людьми. 
Я всегда говорю прямо: если проблему 
можно решить быстро - мы сделаем это 
немедленно. Если потребуется время 
- честно скажем о сроках. Без пустых 
обещаний и отписок. Когда между влас-
тью и людьми есть доверие, любые 
задачи решаются эффективнее.

Во-вторых, ответственность за ка-
ждое решение. Отремонтированная 
дорога, новый сквер, своевременная 
помощь пожилому человеку - все это 
звенья одной цепи. Не бывает «не моей» 
проблемы - если вопрос касается Сочи, 
он касается лично меня.

И главное - неравнодушие. Успех го-
рода измеряется не только масштаб-
ными стройками, но и тем, насколько 
комфортно здесь жить обычным людям.

Секрет прост: город развивается, 
когда в центре внимания - человек. Не 
парадные фасады, а удобные тротуа-
ры. Не отчеты, а реальные дела. Вот 
почему мы ежедневно объезжаем рай-
оны, лично проверяем качество работ, 
встречаемся с жителями. Мы наладили 
систему обратной связи. Мною лично 
был сделан 181 звонок с уточнением, 
довольны ли жители решением их во-
просов. А если они не решены, либо не 
отвечают запросу, оперативно даю по-
ручение профильным службам адресно 
решить эту проблему. Успех Сочи - это 
когда после такого диалога люди гово-
рят: «Спасибо, мы вам верим».

И еще один важный постулат - лю-
бовь к своему городу. Без этого все 
формулы бессмысленны.

Сочи остается главным курортом страны.

КОНКРЕТНО

Как соблюсти баланс 
между удобством для 
туристов и горожан.

- Туристы - основные ин-
весторы, а Сочи - курортный 
город, но все же город, где 
живут люди. Что делается 
для них?

- Начиная с 2010 года числен-
ность детского населения в Сочи 
ежегодно увеличивалась на пять 
тысяч человек. Чтобы достигнуть 
цели обучения школьников в од-
ну смену и отсутствия дефицита 
мест в детский сад, нам предсто-
ит построить еще 29 тысяч мест 
в школах и 5,5 тысячи - в детских 
садах. И мы к этой цели идем. 

В этом году мы рассчитываем 
завершить строительно-монтаж-
ные работы школ на улице Лизы 
Чайкиной на 400 мест, на Кала-
раша-Малышева на 1100 мест, в 
микрорайоне Северная Бытха на 
1100 мест, на Сухумском шоссе 
на 801 место и корпус на Голубых 
Далях на 200 мест. 

Ко Дню защиты детей открыли 
большие детские сады - в микро-
районе Кудепста на 550 мест и 
на Северной Бытхе на 300 мест. 
До конца года появится еще один 
- в Адлере, рассчитанный на 175 
мест.

В следующем году планируем 
сдать новый корпус школы №18 
в Кудепсте. Начали строительст-
во школы в Горном Лоо на 400 
мест в рамках нацпроекта «Мо-
лодежь и дети». Продолжаются 
работы по строительству блока 
начальной школы на 400 мест на 
территории школы №4 по улице 
Чехова. Еще 11 школ у нас сей-
час в стадии проектирования.

Все этапы держим с надзор-
ными органами на контроле по 
поручению губернатора Вени-
амина Ивановича Кондрать-
ева. Социальные объекты очень 
нужны нашему городу. 

Помимо нового строительства, 
обновляем действующие школы. 
В рамках национального проекта 
«Молодежь и дети» идет капиталь-
ный ремонт корпуса гимназии 
№6 на улице Макаренко. В двух 
школах - №27 и 75 - ведется ка-
премонт пищеблоков. 

Продолжается работа по рас-

селению жителей города из ава-
рийных зданий. Мы единственные 
в крае, где силами города стро-
ится жилье вместо приобретения 
готового, за счет чего экономим 
бюджетные средства. В прошлом 
году закончили четыре больших 
дома на 537 квартир по улицам 
Тимирязева и Калараш-Малыше-
ва. Приступили к строительству 
нового дома по улице Вишневой 
на 100 квартир, еще в ближай-
шее время приступим на Чехова 
на 185 квартир.

- Что сделано для разви-
тия и модернизации системы 
здравоохранения, особенно в 
части доступности для жите-
лей отдаленных микрорайо-
нов и населенных пунктов?

- Вопросы модернизации пер-
вичного звена здравоохранения, 
повышения доступности и качест-
ва медицинской помощи, а также 
реализации федеральных и реги-
ональных программ в этой сфере 
решаем в тесном взаимодейст-
вии с минздравом Краснодарско-
го края при непосредственной 
поддержке губернатора Вениа-
мина Кондратьева. За последние 
10 лет краевое финансирование 
системы здравоохранения увели-
чилось втрое. 

В Сочи за это время появи-
лось шесть офисов врача общей 
практики. Медицинская инфра-
структура курорта продолжает 
активно развиваться. Завершены 
проектные работы по еще двум 
офисам врача общей практики 
в селах Верхний Юрт и Красная 
Воля. В Хосте по улице Октября 
после капитального ремонта до 
конца года откроется специали-
зированное детское поликлини-
ческое отделение, а в Эстосадке 
подготовлен участок под станцию 
скорой помощи. Кроме того, в 
рамках реализации федераль-

ной программы нами предложен 
участок под строительство поли-
клиники в Лазаревском на 550 
посещений в смену.

Для дальнейшего расширения 
сети медицинских учреждений 
в Сочи сформировано девять 
земельных участков под офисы 
врача общей практики, а также 
14 площадок под амбулаторно-
поликлинические учреждения.

Особое внимание уделяется ка-
дровому обеспечению отрасли. 
В медицинских пунктах, поликли-
никах и больницах Сочи сегодня 
работают 5,5 тысячи врачей и 
медсестер и еще три тысячи - в 
санаториях. По инициативе губер-
натора региона сотрудникам бюд-
жетных учреждений направляют 
социальные выплаты, предостав-
ляют частичную компенсацию за 
аренду жилья, миллион рублей на 
первый взнос по ипотеке. Води-
телям скорой помощи назначена 
дополнительная ежемесячная вы-
плата в пять тысяч рублей. Сей-
час на лето из муниципалитетов 
края к нам в город для усиления 
прибыли 78 медиков, в том числе 
в бригады скорой помощи.

Идет активное 
строительство 

социальной 
инфраструктуры.
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Город благоустраивается 
и хорошеет с каждым годом.
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Владимир ВОРСОБИН

Обозреватель «Комсомолки» прове-
рил на себе - что ждет курортни-
ков этим летом на восточном 
конце России, где солнце всхо-
дит раньше всех, а турсезон 
начинается позже всех - в 
августе.

ОЧАРОВАННЫЕ 
И ОЧУМЕВШИЕ

Встречали ли вы человека, 
не желающего увидеть Камчатку?

Бог милостив - нет таких не-
счастных.

(А если есть, молчи, читатель, не 
рушь веру в человечество.)

Как быть равнодушным к вулка-
нам, океанам? К морскому бризу, 
гоняющему причудливые облака. К 
первобытному миру, который откро-
ется тебе, покорителю Вселенной, из 
жерла заснувшего вулкана!

Меня, человека географически по-
тасканного, растрогать сложно. Но 
после путешествия по полуострову я 
задумался (убирая из текста лишние 
восклицательные знаки): чем холод-
ная, дождливая, туманная Камчатка 
так берет за душу?

Отчего теперь снятся заливы с чер-
ным песком? И странное, непосто-
янное небо - с носящимися, словно 
электрички, тучами?

И ведь ты приехал слишком ра-
но. Не в сезон. Еще впереди август-
сентябрь, когда на Камчатке только 
начинается что-то вроде лета (чуть 
больше солнца, чуть меньше дож-
дей). Но ты уже влип. На долгие-
долгие годы. Теперь Камчатка - твое 
наваждение.

Знаете, как узнать приезжего? Мы, 
с материка, чуть очарованные. Не-
выспавшиеся. Очумевшие. С хмурой 
мечтательностью в глазах.

Вот и губернатор Солодов, говоря о 
туристической Камчатке, светится не 
по-чиновничьи искренней улыбкой.

- Мои дети утром вместо того, что-
бы смотреть передачу «В мире живот-
ных», бегут к окошку с биноклем и 
смотрят сивучей, орлов, подводные 
лодки… - говорит он. С той самой 
мечтательностью…

Хотя меня, новобранца, Камчатка 
встретила жестко.

Готовьтесь.

Первый день для 
материковых - «курс 

молодого бойца». 
 

 ДЕНЬ ПЕРВЫЙ:

«ПРИ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИИ 
СТОЙ ЗДЕСЬ»

Долететь до Камчатки - из-за па-
радоксальности тарифов авиакомпа-
ний - легко, как и до Сочи: от 40 до 
60 тысяч в одну сторону. Если озабо-
титься билетом заранее - можно уме-
ститься и в 30 тысяч. А если за полгода, 
то копейки - 28 тысяч туда-обратно. 
Что для края света, согласитесь, тер-
пимо. Другое дело - сам перелет…

Когда ты восемь часов в самолете 
борешься с организмом, принуждая 
его ко сну, аэропорт Петропавловска-
Камчатского возникает, как сновиде-
ние. В иллюминаторе то ли гигантский 
инопланетный космиче-
ский корабль с яйцом по-
середине, то ли вулкан с 
окнами, который нари-
совал Дали.

И вот ты, наконец, понима-
ешь, что и аэропорт не глюк, и в 
яйцо-чудовище встроен ВИП-зал. Ты 
дышишь мелкой пылью то ли тумана, 
то ли дождя. И девять часов разницы с 
Москвой дают о себе знать - ты рассла-
бляешься, и в усталой эйфории слов-
но сквозь тебя плывут сопки-сопки. 
И объявления: «При землетрясении 
стой здесь!» или «При землетрясении 
не стой здесь».

Потряхивает тут, говорят. В день, 
бывает, по семь раз.

Добро пожаловать в край качающих-
ся люстр!

И ты слышишь, как говорят тут о 
вулканах. Ворчливо. Но как-то по-
свойски. Будто о монстре-соседе, от-
мотавшем срок за серийное убийство. 
Мол, лет двадцать назад вся Камчатка 

на чемоданах сидела - боялась, сейчас 
рванет. Но потом успокоились.

Курят, мол, соседи-великаны, глядя 
на человечество со своего «балкона» 
задумчиво, размышляя: пошалить что 
ль?

Но снова покурят-покурят и зева-
ют - не, лень…

Заселяюсь в гостиницу. Чудом. Взял 
последний номер. Отель забит тури-
стами. (Цены немалые - от семи тысяч 
в сутки.) Но особого рода.

Это не изнеженные капризные да-
мы с чемоданами кремов для загара и 
вечерними платьями. Не тихие алко-
голики, мечтающие о «все включено».

Это крепкие люди в удобной спор-
тивной обуви, походном обмундиро-
вании. Семейные пары, дружеские 
компании… Вот они - курортники 
XXI века, охотники за адреналином.

Таких на Руси все больше. Им не 
интересно тюленем лежать у моря, 
им интересно сделать селфи с тюле-
нем на лежбище. Поиграть на лодке с 

китом. Они ищут приключения, впе-
чатления и «снятое на видос» восхи-
щенное «вау!»…

Им хочется идти, идти, идти куда-
то вдаль, в нетронутые человечеством 
доисторические горизонты…

Причем до того доисторические, 
что Петропавловск-Камчатский ре-
жет глаза и выглядит как колония на 
Марсе. Как база - для альпинистов. 
Или лучше - как…

Тут вы обязательно уснете. Вас «вы-
рубит». Проснетесь в четыре утра (хотя 
по Москве это будет лишь 7 вечера). 
Совет - не сопротивляйтесь «сдвигу» 
времени. Идите к морю. Петропав-
ловск ждет.

 
 ДЕНЬ ВТОРОЙ:

БИНТЫ ДЛЯ КОЛЕНЕЙ, 
ОЧКИ И КРЕМ

Петропавловск - типичный совет-
ский фортпост а-ля Магадан. Две до-
роги сквозь втиснутый между сопками 
и побережьем городок, который сей-
час кутается в утренний туман… Поч-
ти сплошь пятиэтажки, укрепленные 
замысловатыми балками, - оберег от 
землетрясений.

Я помнил совет местного губерна-
тора Владимира Солодова, который 
упорно развивает здесь туризм.

- Одно из самых красивых мест в 
городе, - сказал мне Владимир Вик-
торович во время аудиенции, - сопка 
Мишенная, вот мы ее видим из окна 
(окно кабинета, на моей памяти, са-
мое грандиозное из всех губернатор-
ских окон!). Она высотой около 500 
метров. Хочешь - на машине можно 
доехать. Хочешь - пешком (примерно 
час). Весь город как на ладони, бух-
ты... Туда будем строить канатную 
дорогу - прямо из центра города. И 
таких мест на Камчатке не десятки, 
а сотни!

Мы с Солодовым в ощущении кра-
соты полуострова, кажется, синхро-
низировались.

- В аудитории спрашиваешь: кто 
был на Камчатке? Поднимается две 
руки, 5 рук из 50. Кто хочет побывать? 
Все! - зачем-то доказывает очевидное 
губернатор. - Все хотят на Камчатку. А 
теперь нужно сделать, чтобы мы людей 
не разочаровали. Чтобы мы дали воз-
можность почувствовать Камчатку. Не 
просто приехать, галочку поставить, а 
почувствовать ее!

И все-таки здесь, в Петропавловске, 
маленьком городке с симпатичной 
набережной и суровыми магазинами, 
не стоит задерживаться. Мы еще сю-Даже аэропорт на Камчатке похож на знаменитого местного краба - с такими же клешнями и глазищами. 
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На Камчатке крабы      ходят хмуро
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Каждый 
турист бьется 
над загадкой 

Авачинского вулкана: 
почему он наполовину 
бурый, наполовину - 

снежный?
Может, вы поедете 

и разгадаете?

- Мои дети вместо
«В мире животных» смотрят 
в окно - там же интересней! - 
говорит губернатор Камчатки 

Владимир Солодов.
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да, конечно, вернемся - обветренные, 
усталые, за икрой и рыбой, но пора по-
кинуть цивилизацию. Переодеваться 
в походное.

Тут, по словам местных, очень нуж-
ны: непродуваемые и непромокаемые 
куртка, штаны, трекинговая обувь 
(лучше с фиксацией голеностопа), 
эластичные бинты для коленей (при 
спуске с вулканов нагрузка на колени 
увеличивается), баф на шею или водо-
лазка. Также пригодятся солнцезащит-
ные очки и крем.

Первые вылазки совершаем рано-
рано утром, но в ближние края. Тут 
можно сэкономить - не брать в арен-
ду дорогие вездеходы. Пока можно 
поехать по-пижонски. На автобусах, 
такси. Или автостопом.

 
 ДЕНЬ ТРЕТИЙ:

ВУЛКАНЫ, МЕДВЕДИ, БРУСНИКА

На Камчатке три самых известных 
вулкана - Корякский, Авачинский и ма-
ленький Козельский (он на местном гер-
бе). Корякский - самый опасный, для 
альпинистов. Поэтому вычеркиваем. А 
вот Авачинский - идеален. Особенно 
в августе.

От трассы 16 километров по руслу 
Сухой Речки (впрочем, вас могут и 
подвезти - там в это время бродит 
много «экспедиций»). По дороге со-
биратели ягод нагонят страху расска-
зами о местных медведях, их тут не 
меньше, чем туристов. Можно взять 
с собой сигнальную шашку для само-
успокоения...

Сам путь туда для охотников за 
адреналином прекрасен. Их встре-
тят лагеря, базы, расщелины, евраш-
ки (что-то вроде сусликов), лисы и 
много-много ягодных полян с голу-
бикой, жимолостью, брусникой. Вул-
кан, говорят, под ногами шевелится, 
издавая глухой гул…

Описать это, конечно, невозможно. 
Кто-то упрямо твердит, что есть там 
что-то инопланетное. Такое, мол, вы 
не увидите нигде.

5 - 6 часов в одну сторону, столь-
ко же обратно. И вот вы уже снова 
в петропавловской гостинице как 
подкошенные падаете на кровать. 
Поклявшись, что завтра выспитесь. 
Ну-ну…

 ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЫЙ:

КОТИКИ ИЛИ ГЕЙЗЕРЫ? 
СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

Пять утра. Но есть прогресс - не че-
тыре. Вы поклялись - никаких больше 
марш-бросков (если в вас остались 
силы - вас ждет вулкан Горелый, что в 
70 километрах от города, с изысканны-
ми, потусторонними пещерами. Это 
плюс один сказочный день!).

И, будучи людьми разумными, вы 
выбираете между поездкой в знаме-
нитую Долину гейзеров или морской-
прогулкой. Я бы сразу махнул в до-
лину, но эта вертолетная экскурсия 
потянет больше чем на 100 тысяч «с 
носа», поэтому ныряем в океан. Это 
будет стоить тысяч 15 - 20 с человека. 
Скалы «Три брата», остров Старич-
ков, птицы, косатки, киты, лежбище 
сивучей и морских котиков, морская 
рыбалка, уха, пойманные и съеденные 
мгновенно крабы… Вечером, пошаты-
ваясь от усталости и землетрясений, 
беспощадно пропахнув Камчаткой, 
вы падаете на кровать.

 
 ДЕНЬ ПЯТЫЙ:

ДЫШИТЕ ГЛУБЖЕ - 
АККЛИМАТИЗАЦИЯ

Вы героически просыпаете завтрак 
и вам лень выходить из номера? По-
здравляю - вы акклиматизировались. 
Настает время дамского (терпите, му-
жики!) отдыха. С загаром и лежаками.

Для этого и существует поселок Па-
ратунка, что в 30 минутах езды от Пе-
тропавловска, где рассыпаны дома от-
дыха с термальными источниками. 
Грейтесь. Купайтесь. Разглядывайте 
сопки. И главное - дышите! Где вы еще 
так хорошо подышите… Получится 
около 10 - 15 тысяч в сутки, по день-
гам: тот же Сочи - только волшебнее.

Я бы вам, конечно, представил про-
грамму на месяц с вездеходами, по-
ходами, перевалами, зорькой, баней, 
охотой и проч. Но это уж сами.

И вот вы с сумками, забитыми икрой 
и рыбой (август и сентябрь - идеаль-
ное время для поездки сюда - идет 
рыболовная путина), возвращаетесь 
в аэропорт. И на свой материк.

Кстати, на прощание губернатор 
Владимир Солодов сказал мне вещь, 
которую я понял только сейчас, в свой 
последний камчатский день.

- У нас туризм со смыслом. То есть 
не просто уехал и посмотрел, а уехал и 
поменялся, - загадочно произнес он.

Вот и вы улетите отсюда.
Но другими. Какими? Не знаю.
Но точно - с Камчаткой в голове.
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В бухте Русская, к югу 
от Петропавловска-Камчатского, 
можно подсмотреть за лежбищем 

тюленей-сивучей.

На Камчатке крабы      ходят хмуро
 � ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Евгения БОГДАНОВА 
(«КП» - Дальний 
Восток»)

Толчки 
зафиксированы 
в 115 километрах 
от Петропавловска-
Камчатского.

У берегов Камчатки про-
гремела серия мощных 
землетрясений.

Такого на Дальнем Вос-
токе давно не было. 20 
июля была зафиксирована 
серия подземных толчков 
магнитудой от 5,3 до 7,2.

- Ой, мамочки! Так тряс-
ло, что посуда со стола 
свалилась, - рассказывает 
жительница Елена.

Сотрудница одного из 
супермаркетов сняла на 
видео, как со всех полок 
попадали товары:

- Знатно пошатало, то-
вар рухнул с прилавков. 
Но люди переждали эту 
«волну» и продолжили со-
вершать покупки как ни в 
чем не бывало!

В регионе сразу зара-
ботали системы оповеще-
ния - угроза цунами.

Власти призвали жите-
лей прибрежных зон не-
медленно уйти на возвы-
шенности или отойти от 
берега на 2 - 3 километра. 
Судам рекомендовали 
срочно выйти в открытый 
океан. К счастью, обо-
шлось.

К утру 21 июля угроза 
была полностью снята, 
эвакуация не проводилась.

Как оказалось, два са-
мых мощных землетрясения 

произошли в Тихом океане 
на глубине 13 и 17 кило-
метров, в 167 и 115 кило-
метрах от Петропавловска-
Камчатского. Как сообщил 
сотрудник камчатского 
филиала Единой геофи-
зической службы РАН 
Вадим Салтыков во вре-
мя оперативного совеща-
ния, афтершоковый про-
цесс постепенно затухает. 
Однако он может продол-
жаться несколько месяцев, 
при этом возможны доста-
точно сильные колебания с 
магнитудой до 6.

В Тихом океане 
произошло мощное 
землетрясение

Возможны ли 
на полуострове цунами?
Оксана НАРАЛЕНКОВА

Заведующая лабораторией инженерной сейс-
мологии Института физики Земли Российской 
академии наук Ольга ПАВЛЕНКО:

- Камчатка - это самый сейсмически опасный регион 
Российской Федерации. Там регулярно происходят земле-
трясения, которые в основном имеют тип субдукционных, 
то есть происходят они вдали от побережья. Это очень 
хорошо для Петропавловска-Камчатского, потому что из-
за приличных расстояний до очага землетрясений волны 
успевают затухнуть и разрушения, как правило, невелики. .

ВОПРОС В ТЕМУ

Медвежья столовая: 
косолапые 
оккупировали 
свалку у села на Камчатке - 
видео на сайте

«Трясло 
не по-детски»: видео 
подземных толчков - 
на сайте
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Мы так ждем лета, на-
деясь на приятное вре-
мяпровождение, путеше-
ствия, прогулки, общение 
с друзьями. Однако мно-
гим знакомо ощущение, 
которое накрывает к 
октябрю: солнечные дни 
позади, а мы их не заме-
тили! Кто-то даже в от-
пуск сходил и вернулся 
на работу, как будто не 
приходя в сознание.

Мечты об идеальном 
лете часто разбиваются 
о рутину дней без чет-
кого плана, которые не-
заметно тают, оставляя 
горечь сожаления. Пла-
нирование летнего от-
дыха - задача не только 
организационная, но и 
психологическая. Чтобы 
разобраться, как не про-
моргать летние деньки 
бесцельно, «Комсомол-
ка» поговорила с Еленой 
ШПАГИНОЙ, канди-
датом психологических 
наук, доцентом кафедры 
гуманитарных и социаль-
ных наук Института тех-
нологий управления РТУ 
МИРЭА.

Психолог 
раскрыла 
секреты 

эффективного 
отдыха.

Планы нужно уметь со-
ставлять правильно, что-
бы это не была филькина 
грамота, вызывающая 
чувство вины из-за не-
сбыточности перечислен-
ных пунктов. Вот работа-
ющие правила, которые 
помогут  распланировать 
отдых.

Прислушивайтесь  
к себе

Планирование  - это не 
строгий диктат, а способ 
понять свои желания.

- Нет универсального 
рецепта отдыха,  - говорит 
Елена Шпагина. - Спросите 
себя: как я люблю отдыхать 
и что меня наполняет энер-
гией?

! Если музеи вас утом-
ляют, не включайте их 

в план только потому, что 
«так правильно». А если ле-
жание в гамаке приносит ра-

дость, наслаждайтесь этим 
без чувства вины.
Баланс между 
привычным 
и новым

Чтобы лето было ком-
фортным и интересным, 
наш эксперт советует 
найти «зону умеренного 
риска».

! Добавьте в план 1 - 2 
необычных занятия - на-

пример, мастер-класс по 
гончарству или ночевку в 
палатке,  - но сохраните 
основу привычной. Это 
убережет от стресса ра-
дикальных перемен и по-
дарит новизну и радость 
открытия.

Можно, конечно, как всег-
да поехать на дачу. Но ведь 
лето - это вклад в ваше зим-
нее «Я».

- В сентябре вы либо бу-
дете перелистывать альбом 
воспоминаний, либо жалеть 
об упущенных шансах,  - 
предупреждает эксперт.

! Чтобы выбрать свой 
счастливый летний сце-

нарий и инвестировать в 
здоровое зимнее «Я», вы-
делите час уже сейчас: 
определите три главные 
цели лета (например, по-
пробовать проплыть на са-
пе, посетить ботанический 
сад или увидеть дельфина) 
и назначьте им даты.
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Многие из нас верят, что лето само по себе при-
несет вдохновение и исполнение желаний.

- Люди представляют отпуск как волшебное время, 
когда все мечты сбудутся сами собой, - объясняет 
Шпагина. - Но реальность сурова: август заканчи-
вается, а мы так ничего и не сделали.

! Проблема не в лени, а в иллюзии, что вдохновение 
придет автоматически. Без плана даже самые 

яркие мечты остаются лишь фантазиями.
Хороший отдых начинается с «проактивной по-

зиции»  - осознанного планирования времени для 
активности и восстановления.

Этот подход гораздо продуктивнее «реактивного», 
при котором мы полагаемся на то, что организм 
восстановится сам. Из ничего и выйдет ничего. Вос-
становление сил нужно тоже запустить правильно.

! Проактивное планирование предполагает актив-
ное управление временем и инициативу, чтобы 

предотвратить риски и проблемы, а не просто реа-
гировать на них.

Распространенная ошибка - 
считать, что отдых должен 
быть полностью спонтанным. 
«Приедем на место, и там уж 
как пойдет!» Хотя спонтанность 
привлекательна, она лучше все-
го работает именно в рамках 
заданной структуры и плана.

- Представьте, что вместо «мо-
жет, съезжу на озеро как-нибудь 
в выходные» вы знаете: каждые 
вторые выходные - это пикник у 
воды, - говорит Шпагина.

! Такой подход не ограничи-
вает свободу. Он создает 

прекрасное обрамление для 
отдыха и место для проявле-
ния спонтанности, защищаю-
щее от апатии и желания от-
кладывать  - прокрастинации. 
Уже не получится отвертеться 
коварной фразой - «нет, точно 
не сегодня, может, завтра».

! Исследования подтверж-
дают: люди, фиксирующие 

планы в календаре, в три раза 
чаще их реализуют.

Наш мозг стремится завершать задачи. 
Эффект, названный в честь прекрасной 
российской ученой  - психолога  Блюмы 
Вульфовны Зейгарник, показывает, что 
незавершенные дела создают перегрузку 
и перенапряжение для мозга.

! Фиксация задач с датами в календаре 
снижает это напряжение и помогает 

довести начатое до конца.
- Для мозга важно «закрыть» задачу - 

определить сроки и разбить ее на подза-
дачи, - отмечает психолог Елена Шпагина.

Планирование, как ни странно, во-
все не жесткие рамки. Оно освобожда-
ет. Когда ключевые решения приняты, 
тревожный вопрос «чем заняться?» ис-
чезает, уступая место легкости и уве-
ренности.

- Вы перестаете быть зрителем своего 
лета и становитесь его режиссером,  - 
говорит Елена Шпагина. - Лето - это не 
просто сезон, это состояние души. Спла-
нируйте его мудро, и оно будет питать 
вас всю зиму.

ЭФФЕКТ ЗЕЙГАРНИК: ЗАПИШИ В КАЛЕНДАРЬ!

СЕКРЕТ РАБОЧЕГО ПЛАНА

МИФ О СТИХИЙНОМ 
ОТДЫХЕ

Лето пролетело 
незаметно? 

Это вращение 
Земли виновато! 

Разбираем научное открытие 
на сайте KP.RU

Как не проморгать 
оставшиеся дни лета

Все, что вы хотели знать  
о здоровье, новых 
лекарствах и даже 
врачебных тайнах, 

слушайте в программе 
«Медсовет» по субботам 
в 20.30 на Радио «КП»

ИЛЛЮЗИЯ «АВТОМАТИЧЕСКОГО ВДОХНОВЕНИЯ»

Солнечных 
теплых дней 

у нас так мало, 
что было бы 

обидно провести 
их скучно.
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Парни из 6-й отдельной раз-
ведбригады ЮВО чистили тыл 
противника на Покровском 
направлении, пробивая дорогу 
нашим штурмовикам, и били 
рекорды.

КОПАЛИСЬ ПОД НОСОМ
До СВО никто не думал, 

что располага разведчиков 
станет цехом по сборке ком-
пьютеров или мастерской по 
ремонту телефонов с паяль-
никами, осциллографами, 
3D-принтерами и «заряд-
ной комнатой», где десятки 
электронных устройств «за-
бивают» аккумуляторы дро-
нов перед вылетом.

С комвзвода с позывным 
«Сава» мы сидим среди шта-
белей дронов и обливаемся 
потом - вентилятор впустую 
месит горячий густой воздух - 
на улице +37, а в комнатке, 
где мы разговариваем, один 
только 3D-принтер греет, как 
батарея. 

С «Савой» говорим о том, 
что за 100-километровой ли-
нией застройки под названи-
ем Славянско-Краматорская 
агломерация ВСУ спешно 
строят «Новую линию обо-
роны Донбасса». По замыслу 
Киева, на эту линию долж-
ны отступить захисники 
Покровска и «Славянско-
Краматорской твердыни». 
«Сава» рассказывает:

- Сейчас работаем на левом 
и правом флангах Покров-
ского направления, это один 
из самых горячих участков. 
Хотя фронт двигается весь. 
Но наше направление - в 
приоритете.

- Серьезные укрепления про-
тивник успел построить?

«Сава» мотает головой:
- Нет. Противник рыл да-

же у нас под носом. Бывало, 
экскаваторы копали ров в 10 
километрах от линии боево-
го соприкосновения. Но на 
каждой машине стояла РЭБ. 
Там, где нам мешали, мы ра-
ботали дронами на оптово-
локне.

ОГОНЬ ПО ТЫЛАМ
Массовое и умелое приме-

нение FPV-дронов превра-
щает их в грозное тактиче-
ское оружие, чего никто не 
ожидал пару лет назад. А уже 
могут работать на удалении 
за ЛБС на 30 и более кило-
метров! 

«Сава» объясняет:
- Мы заехали на это на-

правление и поняли: против-
ник чувствует себя вальяжно. 
Спокойно возил боеприпасы, 
ротировал личный состав. 
Две недели нашей плотной 

работы - и ездить они пере-
стали. Мы дали возможность 
нашим войскам продвигать-
ся. Мы работали по очень 
оживленной трассе Констан-
тиновка - Новая Полтавка, в 
день жгли до 30 единиц тех-
ники. Мы просто полностью 
обрезали снабжение войск 
противника на этом участке 
фронта. Потом начали чи-
стить прилегающие лесопо-
лосы… и тогда наша пехота 
уверенно зашагала.

Сработал и подход к работе 
дроноводов: одни действуют 
только по переднему краю, 
другие занимаются тылом - у 
них для этого батареи двой-
ной мощности и кое-какие 
доработки приемника и пе-
редатчика сигналов. От «ма-
виков» - очень дорогих изде-
лий - во взводе «Савы» смогли 
отказаться. Лишь несколько 
аппаратов занимаются развед-
кой и сбросами боеприпасов, 
вся остальная эскадрилья - на-
ши ударные дроны ВТ-40 и 
«Бумеранги».

- «Ударники» работают и 
как разведчики, в свободном 
полете. Сам находит цель и 
сам ее поражает, - говорит 
«Сава».

- Что в приоритете?
- Везде в войсках расчеты 

БПЛА противника - это при-
оритетная цель. Как мы их 
находим? По взлету «птицы». 
Наши разведчики специаль-
но сопровождают вражеские 
дроны - засекли, где сел, и 
все - расчет спалили. Еще 
ищем антенны на позици-
ях противника: на участке от 
Яблоновки до Новотроиц-
кого (это примерно 45 ки-
лометров. - Ред.) за месяц 
мы уничтожили 60 антенн 
расчетов БПЛА. Можем пе-

рехватить картинку с дрона 
противника, когда его вы-
ставляют и запускают. Зна-
чит, где-то там «норка». Она 
нам и нужна…

РАБОТА ПО МЕТОДИЧКЕ
«Сава» рассказывает мне 

совершенно головокружи-
тельную и поучительную 
историю о взаимодействии 
пехоты и малых авиаторов:

- Например, за день мы 
уничтожили танковый бата-
льон. Пять танков и САУ…

Я пытаюсь понять услы-
шанное и сначала не особо-
то верю. Но «Сава» пока-
зывает видео и раскрывает 
подробности:

- Ребята штурмовали Ябло-
новку, закрепились в здании. 
Вэсэушники прислали танк, 
чтобы это здание разобрать. 
В итоге был разобран сам 
танк противника, а выжив-
ший танкист взят в плен. Он 
рассказал и показал на карте, 
где прячутся остальные тан-
ки. Штурмовики связались с 
нами: «Проверьте!» Мы про-
верили! Да что я рассказы-
ваю, вот парень, который эти 
танки жег…

«Ростов» ждал меня на 
улице, сидел на своем бое-
вом мотоцикле, укрывшись 
от солнца под раскидистым 
деревом. «Ростову» едва за 
20 лет, сразу после срочки он 
подписал контракт и приехал 

на СВО. Стаж беспилотчи-
ка внушительный - полтора 
года. Был ранен - сопрово-
ждал наши штурмовые груп-
пы «мавиком» и поражал це-
ли сбросами по их просьбам. 
Смеется:

- Все вокруг рвалось, 
стрельба - просто не услы-
шал вражеский «мавик», он 
на меня два гранатометных 
выстрела скинул…

После госпиталя командир 
предложил парню полетать 
на «ударных» дронах. Мяг-
ко говоря, результативность 
оказалась на порядок выше. 
«Ростов» рассказывает, как 
истреблял немецкий «Лео-
пард» под Кураховом:

- Он быстро уходил от ЛБС. 
Когда мы пошли вдогонку, 
«Леопард» был уже в 25 - 30 
километрах. Честно скажу, 
за ту ночь я засадил в него 
17 дронов, но он так и не за-
горелся… А мы знаем, куда 
бить! У нас для новобранцев 
даже есть методичка. Мы 
его искалечили, конечно. 
Просто в моем понимании 
«сгорел» - это когда танк от-
бросил башню. Думаю, «Ле-
опард» был «пустой». Шел от 
ЛБС, боезапас отстрелял, го-
рючее было на исходе. Вну-
три он выгорел, конечно, и 
вряд ли его восстановят.

Оказывается, это не весь 
ущерб, который «Ростов» на-
нес Евросоюзу и НАТО:

- Немецкое самоходное 
орудие САУ PzH 2000* уви-
дел случайно - при досмотре 
посадки. Стояла на краю ле-
сополосы, готовилась к за-
езду на закрытую огневую 
позицию. При первом по-
падании видели, как разбе-
гался расчет. Прилетели еще 
раз - нет САУ! Оказывается, 
она забралась в лесопосадку 
на 100 метров и затаилась. 
Запустили в нее шесть дро-
нов, сгорела, конечно.

КОНЕЦ ТАНКОВОГО 
БАТАЛЬОНА

В начале разговора «Сава» 
сказал, что любит отслежи-
вать работу БПЛА против-
ника, а особенно его инте-
ресуют их средства борьбы 

с нашими. Оказывается, в 
последнее время, засекая 
«гнездо» наших дроново-
дов, противник поднимает 
в воздух авиацию и пытается 
поразить их управляемыми 
бомбами и ракетами «воздух 
- земля», весьма дорогими. 
Очень осерчал противник на 
наших дроноводов, «Ростов» 
объяснил почему:

- Нам сообщили координа-
ты леса возле Русиного Яра - 
пленный танкист рассказал 
про свой замаскированный 
танковый батальон. Зама-
скирован он был из рук вон 
плохо. Вот мы и прилетели 
досмотреть… мною лично в 
этом лесу уничтожено шесть 
танков и соседним подраз-
делением - еще три. Девять 
танков мы уничтожили за 
три часа… и еще САУ - АS-
90** (британская. - Авт.). Мы 
потом предположили, что 
эта САУ не просто там пря-
талась, у нее была позиция, 
она из этого леса работала.

- Что за танки были?
- Рельеф сильно мешал, 

когда снижались, - исчезал 
сигнал, поэтому работали с 
15 - 20 метров, тщательно не 
могли досмотреть машины. 
Те, что мы сожгли на опушке 
леса, были достаточно ста-
рые - Т-62.

- Они не пытались как-то 
сбежать, когда поняли, что вы 
их «разматываете» и серьезно 
за них взялись?

По словам «Ростова», вы-
ходит, что вэсэушные тан-
кисты и не думали спасать 
свои машины:

- Смешная ситуация бы-
ла. У этого леса стоял белый 
гражданский фургон, из него 
посыпались вэсэушники и 
начали разбегаться. Но мы 
на них не обращали внима-
ния - нам нужны были толь-
ко танки!

Я спросил у «Ростова» на 
прощание:

- Награды у тебя есть?
- «За отвагу», пока все.
«Ростов» скромничает, 

эта «Отвага» явно будет не 
последней наградой. Для 
справки, в Великую Отече-
ственную за пять подбитых 
танков в одном бою при-
сваивали звание Героя Со-
ветского Союза. У «Росто-
ва» - шесть.

СПРАВКА «КП»
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Видеоконтроль 
подтверждает 

эффективность работы 
наших дроноводов 

не только на дорогах, 
но и в лесопосадках.

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

Операторы дронов  
за три часа  
сожгли у ВСУ  
девять танков и САУ.
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Оператор БПЛА с позывным «Ростов» догнал немецкий 
«Леопард» в 25 километрах от линии фронта.

Во время войны  
за такое давали  
Звезду Героя
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В каждой российской се-
мье должно стать на одно-
го ребенка больше, чем есть 
сейчас! Такой девиз провоз-
гласили в правительстве. 
Если эту задачу удастся 
выполнить, то населе-
ние страны перестанет 
сокращаться. Ситуация 
тревожная: за последние 
5,5 года нас стало меньше 
на 3,6 млн человек.

Одна из главных причин 
нынешних демографических 
проблем - у нас ежегодно со-
кращается число женщин 
репродуктивного возрас-
та (от 15 до 49 лет). Если 
20 лет назад их было боль-
ше 39 млн, то сегодня лишь 
34 млн женщин способны 
родить ребенка.

Но и это еще не все. Да-
леко не все женщины, спо-
собные родить ребенка, этого 
хотят.

ЦВЕТЫ СЕМЕЙНОЙ 
ЖИЗНИ

По данным опроса социо-
логической группы Russian 
Field, целых 34% россиян, 

состоящих сейчас в роман-
тических отношениях, не 
планируют переходить к сле-
дующему этапу и вступать 
в брак. А 89% из тех, кто со-
стоит в браке или в незареги-
стрированных отношениях, 
не намерены в ближайший 

год заводить детей. И что со-
всем удивительно, женщины, 
находящиеся в отношениях, 
чаще мужчин говорили, что 
не планируют заключать 
брак.

Эксперты отмечают, что 
институт брака продолжает 
претерпевать серьезные из-
менения. Общество уже не 
осуждает людей, не закрепив-
ших официально свои отно-
шения. Да и что осуждать, 
если брачные узы буквально 
трещат по швам: на 10 но-
вых браков в России сейчас 
приходится 8 разводов, что 
стало настоящим анти-
рекордом.

Какие же факто-
ры делают брак 
более крепким 
(и наоборот)? 
Этим вопро-
сом задались 
исследователи 
с факультета 

экономических 
наук Высшей 
школы эко-
номики. Они 
проанализиро-
вали инфор-
мацию более 
чем о 10 тыся-
чах пар, нако-
пленную почти 
за 30 лет. Уче-
ные учитыва-

ли продолжи-
тельность брака, 
удовлетворен-
ность супругов 
жизнью, их уро-
вень образова-
ния и доходов, 
общих детей.

И главным 
гарантом ста-
бильности брака 
оказалось нали-
чие в семье де-
тей. Это, впро-

чем, неудивительно. Дети 
сплачивают пару (хотя, увы, 
бывает и наоборот) и накла-
дывают на родителей мораль-
ную ответственность. Многие 
пары не расходятся именно 
потому, что у них есть дети.

С МЕНЯ ДЕНЬГИ,  
С ТЕБЯ УБОРКА

А вот второй фактор ста-
бильности брака оказался на 
первый взгляд очень неожи-
данным. Ученые выяснили, 
что чем больше разница в до-

ходах супругов, тем крепче их 
союз. При этом не важно, кто 
в паре зарабатывает больше - 
муж или жена. Важна разница 
в доходах как таковая.

По словам профессора фа-
культета экономических наук 
ВШЭ Елены Вакуленко, су-
пруги, чьи вклады в семей-
ный бюджет неодинаковы, 
чаще выстраивают компле-
ментарные (дополняющие 
друг друга) роли. Например, 
один больше времени уделяет 
работе и зарабатыванию де-
нег, а другой - ведению до-
машнего хозяйства. Такое 
разделение обязанностей де-
лает союз более эффектив-
ным и выгодным для обоих 
партнеров.

- Разница в доходах порож-
дает взаимозависимость - су-
пруг с низкими доходами (ча-
ще всего женщина) зависит от 
того, кто зарабатывает боль-
ше. Поэтому он вынужден 
терпеть и сглаживать возмож-
ные конфликты, подстраи-
ваться, быть ведомым в этой 
паре. А бывает так, что уро-

вень доверия в семье такой, 
что супруга и не стремится 
зарабатывать, если муж ее 
обеспечивает, - рассказал 
«Комсомолке» демограф 
Владимир Тимаков. - Ког-
да же оба партнера фи-
нансово состоятельные 
и независимые, то у них 

больше поводов для разно-
гласий. Приходят оба с ра-

боты уставшие, и встает во-
прос, а кто будет заниматься 
домом, готовить, мыть посу-
ду. Это все может порождать 
в паре конфликты.

Но и тут есть нюансы. Экс-
перты выяснили, что разли-
чие в доходах укрепляет толь-
ко семьи без детей. А если 
у пары есть дети, то разница 
в доходах уже не так важна. 
Тут на первое место выходят 
именно дети.

А еще, по оценке экспер-
тов «Вышки», на крепость 
брака влияет наличие у му-
жа постоянной работы. Чем 
она стабильнее, тем прочнее 
семья. А вот различия в уров-
не образования не оказывают 
существенного влияния на 
вероятность расставания.

  Елена КРИВЯКИНА,  

    спецкор «КП»     

Экономисты 
нашли 
рецепт 
идеальной 
семьи.

Елена КРИВЯКИНА

Образованные 
женщины чаще 
хотят иметь детей.

Интересное исследова-
ние обнародовали амери-
канские социологи. Они 
изучили репродуктивные 
планы 41 тысячи америка-
нок. И выяснили интерес-
ную закономерность: чем 
выше у женщин уровень 
образования, тем больше 
имелось желания иметь 
детей.

Касается это не только 
американских женщин, но 
и россиянок тоже (об этом 
чуть ниже). Кстати, вы-
вод ученых из США лишь 
подтверждает спорность 
предложения, озвученно-

го на днях главой комис-
сии по демографии Обще-
ственной палаты Сергеем 
Рыбальченко. Он призвал 
сократить срок обучения 
в школах до 8  - 10 лет, 
чтобы россияне раньше 
начали заводить детей. 
В  Госдуме эту идею, 
правда, не поддержали. 
Там заявили, что связи 
между созданием семьи 
и сроком обучения нет, 
а общий уровень развития 
школьников «и без того 
снижен». А в профсоюзе 
учителей инициативу Ры-
бальченко назвали «скаты-
ванием к примитивности».

- Женщины вначале хо-
тят получить хорошее об-
разование, профессию, 

определенный статус и, 
что немаловажно, выйти 
замуж. И только тогда на 
свет появляются дети, 
причем, что очень важно, 
желанные. Именно осо-
знанность и делает семьи 
более крепкими, - объяс-
няет старший научный 
сотрудник Института 
проблем региональной 
экономики РАН Ната-
лья Чистякова.

Демограф Владимир 
Тимаков отмечает, что на 
протяжении всего XX века 
в России наблюдалась та-
кая тенденция: чем выше 
был уровень образования 
у людей, тем меньшее ко-
личество детей они хотели 
иметь.

- Это 
было свя-
зано с  про-
цессом перехода 
от многодетной патриар-
хальной семьи к совре-
менной малодетной, ур-
банизированной. И  чем 
образованнее были люди, 
тем быстрее они продви-
гались по этому модному 
тренду. А  вот в  начале 
XXI века тенденция начала 
меняться. К концу 2010-х 
годов по желаемому чис-
лу детей вперед выдви-
нулись люди с  высшим 
образованием. А чемпио-
нами в этом стали люди 
с аспирантскими степе-
нями, кандидаты наук, 
научная элита и прежде 

всего мужчи-
ны. Они говорят о жела-
нии иметь троих и более 
детей. Понятно, что муж-
чине не надо рожать, им 
легче строить планы. Но 
то, что сейчас именно 
у образованного населе-
ния вошла в моду много-
детность, что они хотят 
вернуться к истокам, это 
очень позитивно. Ведь 
именно образованные лю-
ди являются авангардом, 
они указывают, в какую 
сторону двигаться обще-
ству в целом,  - говорит 
Владимир Тимаков.
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Ума родильная палата

КСТАТИ

У развода 
женское лицо

Статистика не раз показывала, что женщины 
чаще мужчин выступают инициаторами развода. Экс-

перты объясняют это тем, что многие мужчины считают 
для себя нормальным жить на два дома и не спешат 
разрывать брачные узы. А вот женщины к подобному 
не склонны. Поэтому они чаще подают на развод, если 
чувствуют себя неудовлетворенными в браке.

- Наметился новый тренд: женщины чаще высту-
пают инициаторами развода и реже становятся 

инициаторами брака. Молодое поколение 
склонно долго сохранять гражданские 

отношения, - отмечает Влади-
мир Тимаков.
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КОНКРЕТНО Почему люди 
женятся?

По данным ВЦИОМа. Опрошено 1600 человек. 
Можно было дать до двух вариантов ответа

Вариант ответа  2005 г.  2025 г.
• Чтобы быть вместе с любимым человеком  50%  45%
• Для продолжения своего рода  39%  25%
• Чтобы не быть одиноким,  
гарантировать стабильную старость  26%  17%
• В соответствии с религиозными 
и национальными традициями, потому что так принято  5%  16%
• «По расчету», чтобы найти партнера 
не только в семье, но и в карьере, бизнесе и тому подобное  16%  11%
• Чтобы иметь надежного сексуального партнера  6%  4%
• Другое  1%  9%
• Затрудняюсь ответить  8%  11%

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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СКОЛЬКО ДЕТЕЙ 
ВЫ ХОТЕЛИ БЫ ИМЕТЬ В ИДЕАЛЕ?

По данным ВЦИОМа. 
Опрошено 1600 человек.

 Вариант ответа  2005 г.  2025 г.
• Одного  6%  6%
• Двух  35%  30%
• Трех  31%  31%
• Четырех и более  16%  22%
• Не хотел (-а) бы 
иметь детей  7%  5%
• Затрудняюсь 
ответить  5%  6%

Чем больше разница в доходах,
тем крепче и счастливей брак
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

Энтузиасты прочитали 
сверхсекретную 
телеграмму, которую 
держал в руках 
генерал, рассказывая, 
что летающей 
тарелки не было.

Неофициальный праздник - 
Всемирный день НЛО - отме-
чают в память о загадочных 
событиях, которые произошли 
2 июля 1947 года в американ-
ском штате Нью-Мексико близ 
городка Розуэлл. На угодья фер-
мера Уильяма Брэйзела что-то 
упало. Американские военные 
оцепили район, собрали обломки 
и увезли их на авиабазу.

8 июля в газете «Розуэлл дей-
ли рекорд» появляется пресс-
релиз военных. Сообщение 
гласило:  «Многочисленные 
слухи о летающем диске пре-
вратились в реальность, когда 
службе разведки удалось запо-
лучить... диск, который при-
землился на прошлой неделе 
на ранчо вблизи от Розуэлла... 
После изучения он был до-
ставлен в вышестоящую штаб-
квартиру».

На следующий день коман-
дующий 8-й армией ВВС ге-
нерал Роджер Рейми высту-
пил по радио и заявил, что 
на  ранчо  упал  метеозонд: 
«Сейчас обломок находится 
в моем кабинете, и, насколько 
я могу судить, здесь нет ниче-
го особенного».

Военные предъявили «об-

ломки зонда» и дали их сфо-
тографировать. Уникальные 
снимки 1947 года сохрани-
лись. На одном из них запе-
чатлен генерал Рейми, в ле-
вой руке он держит какой-то 
листок.

Вы не поверите, но крипто-
логи и компьютерщики под 
руководством Дэвида Рудья-

ка,  увеличив  изображение, 
сумели прочесть, что на нем 
написано.

Эксперты уверяют, что ге-
нерал держит текст секретной 
телеграммы, направленной 
в Пентагон.

Вот текст: «...диск являет-
ся новой находкой к западу 
от  границы...»,  «...облом-
ки  обнаружены...  недалеко 
от места проведения опера-
ции «Ранчо», «...жертвы ка-
тастрофы направлены в форт 
Уорт, Техас», «экипаж диска 
будет доставлен главному во-
енному врачу 8-й армии спец-
рейсом на самолете...». Если 
расшифровка верна, то это 
впечатляет.

КСТАТИ

Откуда 
пошли 
летающие 
тарелки?

Розуэлльскому инциденту пред-
шествовало не менее значимое 
для уфологов событие: 24 июня 
1947 года Кеннет Арнольд, спе-
циалист по противопожарным 
устройствам, управляя собствен-
ным самолетом, увидел нечто, 
о чем сообщил потом в объяс-
нительной записке для военной 
контрразведки.

«Я летел по курсу не более 
двух-трех минут, когда яркая 
вспышка осветила самолет, - 
написал он. - Я оглядел небо и 
заметил слева к северу от горы 
Рейнир цепочку из девяти стран-
ного вида аппаратов... Первый 
объект напоминал изогнутый 
серп, остальные - немного сплюс-
нутые диски. Они летели диаго-
нальным строем, вытянувшись в 
цепочку, но при этом были как 
бы связаны воедино…»

Расстояние между горами Рей-
нир и Адамс - 75 километров - 
объекты прошли почти по прямой 
за 1 минуту 42 секунды. То есть 
передвигались со скоростью 
2300 км в час. Это сверхзвуко-
вая скорость, тогда еще недо-
ступная для земных самолетов!

«Летающие тарелки» - эти сло-
ва тогда прозвучали впервые.

gl
ob

al
lo

ok
pr

es
s.

co
m

Десятки 
лет антенны 

радиотелескопов 
ощупывают небо  
в поисках НЛО,  

но пришельцев найти 
не удалось.

Пентагон скрывает правду  
о разбившихся в США  
инопланетянах

Клуб любознательных

Увеличенный текст секретной телеграммы, 
которую удалось расшифровать. 
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Упитанный суворовец из «Ка-
детства» в исполнении Павла 
Бессонова тоже отлично за-
помнился зрителям, причем 
молодой артист хорошо заявил 
о себе еще со времен «Ерала-
ша». Но если герой сериала 
успешно выпускается из учи-
лища, то у актера в реальной 
жизни все складывалось не так 
радужно. После окончания про-
екта в 2007 году Павел устал 
от однотипных образов наи-
вных добряков и решил завя-
зать с кино.

По совету родителей Бессо-
нов поступил в Академию тру-
да и социальных отношений, 
чтобы овладеть надежной про-
фессией, а в 2010-м встретил 
на отдыхе рыжеволосую модель 
Зинаиду Мартынову с Украины. 
Через три года он расписался 
с Зиной. Актер резко похудел 
и работал где попало.

«Кем я только не работал за 
последние 10 лет, - говорил он. - И в салоне 
красоты администратором, и личным по-
мощником, и шарики воздушные продавал 
в зоопарке, и ресторан пытались с другом 
открыть. Вот последнее место работы  - 
в ломбарде золото принимал».

В 2015 году брак распался  - супруги 
сильно поругались и вернуться к прежним 
отношениям не смогли. Перепечко ушел 
в запой и «те два года из дома не выхо-

дил», как признает сам. На 
фоне стресса развилась 
булимия, актер пошел 
к психологу.

Но черная полоса про-
шла, и актер начал воз-
вращаться к жизни  - по-
могли родители (отправили 
в Испанию «развеяться») 
и друзья. Александр Голо-
вин (Макаров из «Кадет-
ства») помогал с кастин-

гами.  Бессонов появился в нескольких 
телепроектах, начал писать сценарии 
и внезапно для всех подался в политику - 
в 2022 году даже участвовал в выборах 
в муниципальные депутаты. А потом стал 
членом Совета муниципальных депутатов 
от другой партии.

В 2024 году вышел треш-боевик «Брат 3». 
Там Павел сыграл одного из бандитов. 
Фильм получил критически низкие оценки.

Ботаник с красным ди-
пломом, над которым из-
девается инфернальный 
доктор Быков (Иван Охло-
быстин), был и романтич-
ным, и смиренным, и в ме-
ру обаятельным. А затем 
случилась «Кавказская 
пленница!»  - официально 
один из худших фильмов 
в истории кино, который 
захейтили так, что Шара-
коису, сыгравшему Шури-
ка, натурально пришлось 
бежать.

Артист, имевший паспорт 
Литвы, еще до брексита 
прилетел в Лондон. В 2018 
году Дмитрий с 30 тысяча-
ми рублей в кармане (тогда 
300 фунтов) приехал и на-
чал искать работу. Сначала 
подавал еду в ресторане 
ZIMA, где вся русскоязыч-
ная публика, конечно, его 
фотографировала, затем 
пошел на стройку, красил 
подъезды и дома.

Жил у добрых людей 
(русских, конечно, фана-

тов «Интернов»), снимался 
в рекламе пива, искал хо-
рошего агента по актерам.

Пробовал раскручивать 
соцсети - записывал ликбе-
зы для тех, кто, как он, со-
бирается за голубой меч-
той в Англию: где выгодно 
питаться, как сэкономить 
на проезде, как найти ра-
боту, неизвестные факты 
и подводные камни жиз-
ни в английской столице, 
«бесплатный набор для 
бедных» (распаковка), один 
день из жизни курьера, ан-
глийские устрицы за 27 ру-
блей и даже «раб в Лондо-

не». Актер поправился на 
15 кило.

И в этот момент начали 
приходить роли - его позва-
ли в эпизод в голливудском 
фильме «Тетрис» (2023), 
где было много русских 
(Никита Ефремов, Софья 
Лебедева, Олег Штефан-
ко), и в шпионском сериа-
ле «Агентство» с Майклом 
Фассбендером и Ричардом 
Гиром.

Шаракоис приободрил-
ся, похудел, завел ТГ-
канал и продолжает искать 
девушку через приложения 
для знакомств.

В продолжении «Папи-
ных дочек» появился 
и Полежайкин. По сю-
жету стал полицей-
ским.

В реальной жизни 
Михаил Казаков уже 
после окончания се-
риала решил занять-
ся бизнесом и открыл 
магазин одежды в Твери 
и кастинг-агентство. Вро-
де бы все шло хорошо, но 
в  2020  году актер упал 
с  12-метровой высоты  - 
лез по пожарной лестни-
це в поисках удачной ло-
кации для фотосъемки. 
«Я провел в коляске пять 
месяцев, а  должен был 
еще два года, - вспоминал 
Казаков.  - Мой лечащий 
врач из Твери, где я жи-
ву, сотворил настоящее 
чудо, у него руки от Бога. 
Мой случай уникальный: 

22 компрессионных пере-
лома, 1500 осколков. Обе 
мои ноги от удара лопну-
ли внутри. 20 болтов, две 
пластины общим весом два 
килограмма - и вот они со-
браны. Тяжело подобрать 
слова, чтобы описать боль, 
которую я испытал, очнув-
шись от наркоза, когда 
организм стал отторгать 

инородные предметы. Боли 
до сих пор жутчайшие. Мне 
сказали, к ним можно при-
выкнуть лишь лет через 15. 
Но это все меркнет перед 
осознанием, что я вновь 
хожу на своих двоих».

Михаил начал актив-
но заниматься спортом, 
бегать и снова вернулся 
в «Папины дочки».

У Артема было немало ролей, но 
зрители запомнили его благодаря ра-
боте в сериале «Татьянин день». Он 
сыграл Игоря Гонсалеса - красавчика, 
манипулятора, вора и интригана. «Не 
сплю вообще, каждый день прихо-
жу домой часа в два ночи, а в пять 
уже уезжаю, - рассказывал он тог-
да.  - Учусь, снимаюсь параллельно 
в четырех проектах».

Казалось, что удачная карьера ак-
теру обеспечена. Но вскоре ар-
тист перестал посещать 
кастинги.

Позже в  Сеть 
попал один из 
снимков Арте-
мьева  - и  все 
ужаснулись. 
Артист болез-
ненно похудел 
и  стал больше 
похож на бездо-
много с клочкова-
той бородой, чем на 
холеного мачо. В соц-
сетях Артема появились 
фото, где он на больничной койке 
под капельницей и просит о финансовой 
помощи на лечение.

Съемочная группа Андрея Малахова 
показала, что далеко не все в порядке. 
Он признался, что пять лет не вставал 
с кровати, критически похудел до 40 ки-
лограммов и потерял зубы. При этом Ар-
темьев практиковал сыроедение.

«Я умирал, но это уже прошло, - ска-
зал он. - Сейчас мне лучше, ищем проти-
воядие. Ходить начал. Я был в Европе. 
Там меня траванули. В Америке не был, 
сыновья наши там живут с родственника-
ми. Все думали, что я наркоманом стал. 
Моя история не для телевидения, она 

связана с  нехорошими 
делами. Будет скандал, 
зачем это надо? Все на-
чалось в 2010 году, тема 
скользкая, за нее травят, 

убивают. Меня отравили. 
Я лет шесть лежал просто. 

Я не могу сказать кто».
Бессвязное интервью еще 

больше встревожило аудиторию. 
Одни начали полагать, что Артем попал 
в секту, другие - что он находится под 
влиянием препаратов, пресса нашла у ак-
тера и его гражданской жены Валентины 
крупные долги. В 2021 году стало из-
вестно, что Артемьев стал отцом в пятый 
раз: у него родился сын Мирослав (у пары 
уже растут трое сыновей, а еще у актера 
есть дочь от первого брака - якобы «из-за 
проблем» он отправлял нескольких под-
росших отпрысков учиться в США, но это 
никак не подтверждается).

На связь с аудиторией звезда «Татьяни-
ного дня» по-прежнему не выходит.
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Полежайкин из «Папиных дочек» 
(Михаил Казаков)

Игорь Гонсалес из «Татьяниного дня» 
(Артем Артемьев)
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Левин 
из «Интернов» 
(Дмитрий 
Шаракоис)

Куда уходит Левин? 
В какие города?
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Поиграли, и хватит
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и Павел Бессонов 
стал политиком, 

а начинал 
наивным кадетом.

Степан Перепечко из «Кадетства» 
(Павел Бессонов)

Дмитрий после роли Левина долго искал себя, 
но, похоже, скоро вернется на экраны. 

Михаил Казаков в роли Полежайкина 
в 2007 (слева) и 2024 годах.

Артем Артемьев 
(вверху) сейчас 

многодетный 
отец и человек 
со странным 
поведением.

Окончание. 
Начало 

< стр. 1.
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Константин ГЛЫБА.

Что 
стало 

со звездами 
одной 
роли.
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Ирина ИЛЬИНА

Ключевой темой разговора стала стра-
тегия экологической безопасности Рос-
сии. Говоря официальным языком, «это 
документ стратегического планирования, 
определяющий основные вызовы, угрозы, 
цели, задачи и механизмы реализации го-
сударственной политики в области обе-
спечения экологической безопасности». 
Разработкой проекта этого документа 
занимается Единый научный центр Мин-
природы России ФГБУ «ВНИИ Экология».

- Мы готовим проект стратегии экологи-
ческой безопасности России на период с 
2026 по 2036 год, - объяснил Александр 
Закондырин. - Этот документ обновляется, 
он выходит на основе поручений, которые 
дал Совет безопасности России прави-
тельству, правительство поручило Мин-
природы, а соответственно Минприроды 
дало поручение нам подготовить проект 

этого документа. Финальный вариант бу-
дет утверждаться коллегами из Совета 
безопасности. Мы всего лишь даем предло-
жения к документу, который направлен на 
обеспечение национальной безопасности 
России в разрезе экологии.

ПОЧЕМУ ЭТО ВАЖНО?
- В последние годы мы попали в ситуацию 

санкционных ограничений, беспрецедент-
ного давления на нашу страну, - говорит 
эксперт. - А те технологические решения, 
которые могли быть использованы для ре-
шения экологических проблем, теперь нам 
не доступны. Поэтому первая задача - обе-
спечение технологического суверенитета 
в вопросах экологической безопасности. 
Вторая - разработать технологии, которые 
помогут нам успешно выходить из панде-
мии. Мы сделали выводы после коронави-
русной истории, нужно теперь работать 
на опережение. Третья задача связана с 
адаптацией к климатическим изменениям. 
Они цикличны, они неоднократно проис-
ходили на нашей планете. И происходят 
сейчас. Например, в арктической зоне 
они происходят быстрее в 2,5 раза, чем 
в остальной части нашей планеты. Это не 
может не беспокоить. С одной стороны, 
это для нас вызов. С другой - есть боль-
шие возможности для нашей страны с 
точки зрения Севморпути, с точки зрения 
тех территорий, которые раньше были не-
пригодны, например, для использования в 
сельском хозяйстве.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ  
СТАБИЛЬНОСТЬ

Директор ФГБУ «ВНИИ Экология» уве-
рен: Россия де-факто обеспечивает ста-
бильность мировых экосистем за счет 
своих природных богатств.

- Президент страны сказал: «Мы не 
гонимся за сиюминутной прибылью, а 
стремимся сохранять и приумножать при-
родные богатства в интересах людей и 
общества»,  - привел цитату Александр 
Закондырин. - Эта логика соответствует 
логике устойчивого развития, которая 
заявлена ООН. Россия - одна из немногих 
стран, полностью выполнившая Киотский 
протокол в отличие от многих мировых 
держав. Роль нашей страны в мировой 
экологической повестке носит стабили-
зирующий фактор. Однако, проводя эту 
политику, мы должны создавать для себя 
преимущества, такие как накопление тех-
нологических и научных знаний, развитие 
научно-технологического потенциала, ко-
торое позволяет решать экологичес кие 
проблемы. Поэтому, мне кажется, основ-
ная логика документа, который мы сейчас 
разрабатываем, определить сценарии 
и механизмы, которые необходимы для 
достижения поставленных целей. Напри-
мер, у нас есть уникальный механизм -  
нацпроект «Экологическое благопо-
лучие». Это комплексный, системный 
и наиболее полный подход к решению 
экопроблем. В других странах таких про-
ектов нет.

Полный вариант 
интервью слушайте 

в программе «Чистая 
страна»

91.0 FM

Как Россия может стать 
архитектором мировой экоповестки

 ■ АКТУАЛЬНО

Гостем программы 
«Чистая страна» на Радио 
«Комсомольская правда»  
(91,0 FM) стал директор 

Единого научного центра 
Минприроды России 

ФГБУ «ВНИИ Экология» 
Александр Закондырин.

В ТЕМУ

Без технологий 
не справиться

В нынешнем мире одним из основных 
приоритетов становятся технологическое 
развитие, цифровизация, без которых 
нельзя стать экологическими лидерами. И 
Россия многое делает в этом направлении.

- Есть, предположим, металлургический 
комбинат. Почему он занимается вопроса-
ми экологии? - рассуждает, приводя реаль-
ный пример, Александр Закондырин. - По 
трем причинам. Первая - он находится в 
конкурентной среде. Надо максимально 
оптимизировать технологические про-
цессы, чтобы потреблять меньше сырья 
на одну тонну производимой продукции. 
И тем самым не допустить истощения 
природных недр. Вторая кроется в эко-
логической ситуации, которая влияет на 
жизнь и здоровье людей, проживающих 
на территории. Третья - чтобы избежать 
штрафов за негативное воздействие на 
окружающую среду. Со всех точек зрения 
выгодно быть экологичным. Это принцип 
современной металлургии.

М
ар

ия
 В

О
РН

АК
О

ВА
/«

КП
» 

- М
ос

кв
а

Елена КРИВЯКИНА

В России изменились 
правила перевозки детей 
в автомобилях: теперь 
для этого нельзя исполь-
зовать лямки, накладки 
и другие «заменители» 
автокресел.

«Детская удерживающая 
система» - такое новое по-
нятие появилось в правилах 
дорожного движения. Она и 
только она предназначена 
для перевозки детей в ав-
томобилях. К детским удер-
живающим системам теперь 
относятся только сертифи-
цированные конструкции, 
специально предназначен-
ные для безопасной пере-
возки детей. Постановление 
об этом подписал премьер 
Михаил Мишустин.

В документе говорится, 
что лямки, фиксаторы, на-
кладки на ремни безопас-
ности и другие аналогичные 
предметы удерживающими 
системами не являются. Ес-
ли гаишник остановит маши-
ну, в которой детей перевоз-
ят при помощи фиксаторов и 
т. п., - это будет приравнено 
к отсутствию детского авто-
кресла. За такое полагается 
штраф:

● для частных лиц (родите-
ли, дедушки-бабушки): 3000 
рублей;
● для должностных лиц 

(няни, водители такси или 
тренеры, которые везут 
ребенка на сборы): 25 000 
рублей;
● для юридических лиц 

(школы, детсады): 100 000 
рублей.

Причем суммы могут выра-
сти. В марте в Госдуму внес-
ли законопроект, предлагаю-
щий увеличить штраф для 
частных лиц до 5 тысяч ру-
блей, для должностных лиц - 
до 50 тысяч, для юрлиц - до 
200 тысяч. Правительство 
инициативу поддержало.

- Когда только ввели тре-
бование по обязательному 
использованию удерживаю-
щих систем для детей, мы 
специально провели иссле-
дование на полигоне и полу-
чили однозначный результат: 
уберечь маленького ребенка 
при ДТП может только дет-
ское автокресло! А лямки, 
стяжки и крючки, которые 
используются вместе с бу-
стерами (кресла без спинки), 
наносят только вред. Когда 
родители этим пользуются, 
они обманывают не ГАИ, а 
самих себя и своих детей. 
Испытания показывают, что 

подобные «примочки» при-
водят к серьезным травмам 
шеи, переломам позвоноч-
ника либо сдавливанию вну-
тренней полости - ребенка 
настолько перетягивает, что 
пока вы его не отстегнете, 
он просто может умереть. 
Это очень опасно. А благода-
ря кривым формулировкам в 
законах, которые были при-
няты изначально, люди этим 
пользовались, - комментиру-
ет известный автоэксперт, 
главный редактор жур-
нала «За рулем» Максим 
Кадаков.

- Вы сказали, что убе-
речь маленького ребенка 
при аварии может толь-
ко детское автокресло. 
А как же тогда бустеры? 
Они ведь разрешены.

- Бустеры разрешены, ес-
ли ребенок вырос и уже не 
помещается в автокресло. 
Но самое главное: использо-
вать бустеры можно только 
со штатными ремнями безо-
пасности автомобиля и толь-
ко в том случае, если они 
не давят ребенку на шею. 
Верхняя часть ремня безо-
пасности должна ложить-
ся на плечо ребенка, как 
у взрослого. Иначе ремень 
может придушить ребенка 
или порезать ему шею.

Кресло - и точка Арктика  
под присмотром
Олег КАРПОВ

Как программа «Тамура» 
защищает белых медведей 
и северных оленей.

На бескрайних просторах Таймыра, где ве-
тер шепчет древние легенды, а льды хранят 
тайны тысячелетий, разворачивается одна 
из самых масштабных экологических миссий 
современности. В прошлом году «Роснефть» 
запустила программу «Тамура» по изучению 
карской популяции белого медведя, дико-
го северного оленя на западном Таймыре, 
а также ценных видов птиц и рыб в устье 
Енисея. Это не просто научный про-
ект, это попытка услышать голос 
Арктики, понять ее хрупкий 
ритм и защитить то, что не-
возможно воссоздать.

«Роснефть» стала первой 
компанией в России, кото-
рая еще в 2019-м заключила 
соглашение с Минприроды о 
развитии в рамках нацпроекта 
«Экология» корпоративной про-
граммы биоразнообразия. Это был прорыв. 
Затем стали брать пример и другие компа-
нии, - вспоминает заместитель директора 
ФГБУ «Росзаповедцентр» Министерства при-
родных ресурсов и экологии России Ольга 
Кревер. - Текущие экологические работы 
в Арктике - как новая глава».  

В 2025 году только по белому медве-
дю проведено уже три экспедиции: тыся-
чи километров маршрутов, сотни тысяч  

аэрофотоснимков, которые не обработать  
без помощи искусственного интеллекта. 
И все, чтобы впервые в истории провести 
полномасштабный учет карской субпопуля-
ции краснокнижного хищника. На Таймыре 
ученые встретили 37 медведей. На четырех 
самцов установили ушные спутниковые мет-
ки, шесть самок помечены спутниковыми 
ошейниками, передающими информацию о 
местонахождении животных. 10 жизней, за 
которыми будет следить научный мир. Где 
охотятся? Где рожают детенышей? Какие 

угрозы несут для них тающие льды? 
Еще 22 медведя заметили в ходе 

авиа учета в районе поселка-
Сабетта, 12 - на Диксоне. Но 
сколько всего медведей оби-
тает на Карском побережье, 
станет ясно по итогам мас-
штабной камеральной работы.
Параллельно ученые нашли 

места обитания основного «объ-
екта питания» белых медведей - коль-

чатой нерпы, посчитали встреченных на пути 
моржей, тюленей, белух. 

Почему это важно? Арктика - не просто 
«дальний Север». Это индикатор здоровья 
планеты. Программа «Тамура» дает надежду 
на то, что человек сможет не только брать, 
но и сохранять. Что белые медведи будут 
и дальше бродить по льдам, что дикий се-
верный олень не исчезнет с лица земли, 
что крики чаек над Енисеем не умолкнут.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ
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Очередная  
экспедиция  
ученых на Таймыре…
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                       МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

На диване с «Комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

Когда ты заболела про-
шлой весной, я желал тебе 
поскорее поправиться, но ты 
меня не так поняла.

✱  ✱  ✱
- У меня в квартире 

лишь все необходимое.
- А подарки на день 

рождения куда ты дева-
ешь?

✱  ✱  ✱
Соседка - о своем воз-

расте:
- Я уже настолько взрос-

лая, к зиме планирую купить 
не модную куртку, а теплую.

✱  ✱  ✱
Из переписки:
- Я в химии не селен…
- Ты и в русском не 

олюминий…
✱  ✱  ✱

- Я буду приносить тебе 
кофе в постель!

- Я замужем…
- Два кофе!

✱  ✱  ✱
Вечерами графиня под-

ходила к роялю и, пере-
бирая тонкими пальцами 
теплые клавиши, тихо, 
вполголоса материла на-
стройщика.

✱  ✱  ✱
- Ну, вот и все.
- Сделал?
- Сломал.

✱  ✱  ✱
Сегодня у Люси разгру-

зочный день, поэтому во 
«Вкусно - и точка» она 
пришла пешком.

✱  ✱  ✱
Бриз ласкает кожу,

В животе винцо.
Чайки ставят лайки

Прямо на лицо.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Какого французского клас-
сика исключили из церков-
ного колледжа из-за обна-
руженных книг маркиза де 
Сада? 8. Европейская мо-
нархия. 9. Какой инженер 
руководил строительством 
Манежа в Москве, а также 
занимался переоборудова-
нием Тульского оружейно-
го завода? 10. Защитник 
подсудимого. 12. «Где 
золотой блистал когда-то 
...». 14. Игрок, делающий 
крупные ставки в казино. 
15. Высота звука. 18. Ха-
рактеристика зрительного 
зала. 19. Компонент пе-
стицидов. 21. Лейтенант, 
чей образ создавали под 
влиянием романа «Престу-
пление и наказание». 22. 
Мультфильм «Князь ...». 23. 

Сооружение, чтобы помни-
ли. 24. Кто партию своими 
мыслями вдохновляет? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Отсутствие порядка. 2. 
«Чего» в тонне тысяча? 4. 
Зарок безбрачия. 5. «Рая 
вечного изгнанник». 6. Что 
утаивают? 7. Оголенный ... 
9. Груз для равновесия. 
11. Какая классическая 
комедия заканчивается 
«немой сценой»? 13. С 
каким курортом связаны 
съемки боевика «Пираты 
XX века»? 16. Страх ляп-
нуть не то. 17. Ортопеди-
ческая ... 18. Кто из булга-
ковских героев считал, что 
«все будет правильно, на 
этом построен мир»? 20. 
Чудо чудное. 21. В какой 
области прославился Алек-
сандр Ханжонков?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Мопассан. 8. Дания. 9. Бетанкур. 10. Адвокат. 12. 
Век. 14. Хайроллер. 15. Тон. 18. Вместимость. 19. 
Бром. 21. Коломбо. 22. Владимир. 23. Стела. 24. 
Идеолог. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Раздрай. 2. Килограмм. 
4. Обет. 5. Адам. 6. Секрет. 7. Нерв. 9. Балласт. 11. 
«Ревизор». 13. Коктебель. 16. Робость. 17. Обувь. 
18. Воланд. 20. Диво. 21. Кино.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на KP.RU

Виктория 
АНДРЕЕВА,  

19 лет, Саратов:
- Занимаюсь 
воздушной 

гимнастикой.  
Мечтаю выйти 
замуж, завести 

собаку, свой дом, 
детей и иметь 
много денег.
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

Фото присылайте  
в «Комсомольскую 

правду»,  
e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Неоновая энергия 

на фоне приглушенной 
палитры пейзажа: 
контраст, рельеф, 
светотень. Солнце 

будто становится ярче 
рядом с героиней. Яркий 

купальник работает 
как главный акцент, не 
конкурируйте с ним, 

выбирайте нейтральные 
аксессуары. Накидка 
из сетки или шифона 
добавит легкости и 
защитит от солнца.

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +32…+34 +23…+25
Майкоп +31…+33 +21…+23
Ейск +28…+30 +24…+26
Сочи +31…+33 +21…+23

Погода на завтра, 23 июля

Давление - 754 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 32%
Ветер - 5 м/с, 
юго-западный
Восход - 04:59        
Заход - 20:01       
Убывающая Луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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